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El vistazo

ABC

Julián Martínez, vicerrector 
de Investigación  

El rector en funciones de la Universidad de 
Sevilla, Miguel Ángel Castro Arroyo, 
presidió ayer la toma de posesión del nuevo 
vicerrector de Investigación de la Universi-
dad de Sevilla (US), Julián Martínez 
Fernández (Catedrático de Física de la 
Materia Condensada ), así como de la 
directora del Secretariado de Centros, 
Institutos y Servicios de Investigación, 
Patricia Aparicio (profesora titular del área 
de Cristalografía y Mineralogía).

El Consorcio de Turismo 
promociona a Sevilla en EE. UU.

El delegado de Hábitat Urbano, Cultura y Turismo 
del Ayuntamiento, Antonio Muñoz, realizó el lunes 

una presentación promocional de la ciudad en la 
Embajada de España en Washington, dentro del 

programa de actos que el Consorcio de Turismo de 
Sevilla despliega estos días en la capital de Estados 

Unidos. A los actos asistieron representantes de 
agencias especializadas en el segmento cultural y 

el turismo de lujo, así como de medios de comuni-
cación, entre ellos, el editor de BBC News.
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R. S.

La biblioteca Felipe González
ampliará desde mañana su ho-
rario como sala de estudio pa-
ra atender la demanda de la co-
munidad universitaria, y de los
estudiantes en general, que
exigen más salas de estas ca-
racterísticas y con horarios más
amplios, especialmente en épo-
ca de exámenes.

Así, desde mañana y hasta el
20 de septiembre, la biblioteca
municipal de Torneo abrirá tam-
bién de lunes a sábado por la
tarde y los domingos en hora-
rio de mañana. Al igual que
otras bibliotecas municipales y
“debido al déficit de personal
acumulado durante los últimos
años”, la Biblioteca Felipe Gon-
zález sólo tenía previsto abrir

de 09:30 a 14:30 de lunes a
viernes desde el 1 de julio has-
ta el 15 de septiembre, dejando
sin servicio el centro en una fe-
cha clave para quienes prepa-
ran sus exámenes.

Mientras la Delegación de
Hábitat Urbano, Turismo y Cul-
tura trabaja para resolver el
problema de fondo con el que

cuentan las bibliotecas públi-
cas de la ciudad, se ha aproba-
do con carácter urgente esta
medida para dar “respuesta” a
la demanda existente.

Se trata, según señalan des-
de el Ayuntamiento de Sevilla,
de un primer paso al que le se-
guirán nuevas actuaciones pa-
ra atender la demanda de los
ciudadanos no solo en esta bi-
blioteca, sino también en el
resto de las existentes en Sevi-
lla. La delegada de Juventud,
Igualdad y Relaciones con la
Comunidad Universitaria,
Myriam Díaz, agradece el es-
fuerzo de los trabajadores mu-
nicipales, ya que esta medida
se ha puesto en marcha “en un
tiempo récord”.

Díaz recuerda que esta medi-
da se suma a otras decisiones
que “se han tomado en menos
de tres meses de mandato para
atender a los estudiantes uni-
versitarios, como son el frac-
cionamiento del pago del bo-
nobús universitario anual, la
puesta en marcha de un nuevo
título de Tussam para este co-
lectivo con carácter trimestral
o la supresión de 545 plazas de
zona azul en Pirotecnia”.

La biblioteca de Torneo abrirá por
las tardes y los fines de semana
● El centro

ampliará su horario

como sala de

estudio hasta el

20 de septiembre

M. G.

Estudiantes en el centro de Torneo.

Julián
Martínez toma
posesión como
vicerrector de
la Hispalense

R. S.

El rector en funciones de la
Universidad de Sevilla, Mi-
guel Ángel Castro, presidió
ayer, tras informar a la Comi-
sión Permanente del Consejo
de Gobierno, la toma de pose-
sión del nuevo vicerrector de
Investigación de la Hispalen-
se, Julián Martínez Fernán-
dez, así como de la directora
del Secretariado de Centros,
Institutos y Servicios de Inves-
tigación, Patricia Aparicio.

El nuevo vicerrector de In-
vestigación sustituye así a Ma-
nuel García León, actualmente
director general de Investiga-
ción y Transferencia de Cono-
cimiento de la Junta de Anda-
lucía. Martínez, catedrático de
Física de la Materia Condensa-
da de la Universidad de Sevilla,
ha sido director del Secretaria-
do de Centros, Institutos y Ser-
vicios Generales de Investiga-
ción, vicedecano de la Facultad
de Física y director del Servicio
de Microscopía Electrónica.

El PP critica
que la Junta no
fije plazos para
el proyecto de
las Atarazanas

R. S.

La parlamentaria andaluza
por Sevilla, Alicia Martínez,
criticó ayer la actitud de la
consejera de Cultura, Rosa
Aguilar, durante la comisión
de Cultura, en el debate pro-
movido por Martínez sobre
el futuro de las Atarazanas al
“no concretar ni comprome-
terse a dar plazos” para el
proyecto de este edificio.

Durante su intervención,
Martínez recordó que “desde
1993, este edificio es de titula-
ridad autonómica y que, por
tanto, el único responsable del
devenir y la paralización del
proyecto de Las Atarazanas es
el Gobierno socialista de Susa-
na Díaz”. La parlamentaria se-
ñaló también que “ya en 2008,
la entonces consejera Rosa To-
rres hizo una concesión por 75
años a La Caixa con un compro-
miso de inversión de 20 millo-
nes de euros al que cuatro años
después renunciaron ante la in-
seguridad jurídica del mismo”
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Julián Martínez toma posesión como nuevo vicerrector
de Investigación de la Hispalense
Sustituye a Manuel García León, nombrado director general de Investigación y Transferencia de Conocimiento de la
Junta

El rector en funciones de la Universidad de Sevilla (US), Miguel Ángel Castro, ha presidido este miércoles, tras informar
a la Comisión Permanente del Consejo de Gobierno, la toma de posesión del nuevo vicerrector de Investigación de la
Hispalense, Julián Martínez Fernández, así como de la directora del Secretariado de Centros, Institutos y Servicios de
Investigación, Patricia Aparicio.

El nuevo vicerrector de Investigación ha tomado posesión del cargo en sustitución de Manuel García León, actualmente
director general de Investigación y Transferencia de Conocimiento de la Junta de Andalucía.

Julián Martínez Fernández, catedrático de Física de la Materia Condensada de la Universidad de Sevilla, ha sido director
del Secretariado de Centros, Institutos y Servicios Generales de Investigación, cicedecano de la Facultad de Física y
director del Servicio de Microscopía Electrónica de la US.

Es director del Grupo de Investigación de Materiales Biomiméticos y Multifuncionales de la Hispalense. Ha sido Senior
Research Associate de la NASA, con más de cinco años de estancias en sus laboratorios. Ha recibido el Premio de
Investigación de la Real Academia Sevillana de Ciencias y sido 'Distinguish Lecturer' del Ohio Aerospace Institute
(EEUU). Sus trabajos de investigación se centran en los materiales cerámicos avanzados, para aplicaciones
estructurales y de producción de energía.

Por su parte, Patricia Aparicio es profesora titular del Área de Cristalografía y Mineralogía de la Universidad de Sevilla
desde 2008 y miembro del grupo de Investigación Mineralogía Aplicada desde 1993. Subdirectora del Citius desde 2012
y directora del SGI Laboratorio de Rayos X desde 2009, ha desempeñado distintos cargos en la Junta Directiva de la
Sociedad Española de Arcillas (SEA) y ha sido el primer representante español elegido cómo Councilor de la Clay
Minerals Society (USA) (2012-2015), sociedad científica en la que ocupa cargos en distintos comités desde 2007.

Es finalista del Premio Internacional 'Martín Vivaldi', convocado por la SEA y la Asociación de Grupos Europeos de
Arcillas, en su edición de 1999.
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Julián Martínez toma posesión como nuevo vicerrector
de Investigación de la Hispalense
Sustituye a Manuel García León, nombrado director general de Investigación y Transferencia de Conocimiento de la
Junta

SEVILLA, 2 (EUROPA PRESS)

El rector en funciones de la Universidad de Sevilla (US), Miguel Ángel Castro, ha presidido este miércoles, tras informar
a la Comisión Permanente del Consejo de Gobierno, la toma de posesión del nuevo vicerrector de Investigación de la
Hispalense, Julián Martínez Fernández, así como de la directora del Secretariado de Centros, Institutos y Servicios de
Investigación, Patricia Aparicio.

El nuevo vicerrector de Investigación ha tomado posesión del cargo en sustitución de Manuel García León, actualmente
director general de Investigación y Transferencia de Conocimiento de la Junta de Andalucía.

Julián Martínez Fernández, catedrático de Física de la Materia Condensada de la Universidad de Sevilla, ha sido director
del Secretariado de Centros, Institutos y Servicios Generales de Investigación, cicedecano de la Facultad de Física y
director del Servicio de Microscopía Electrónica de la US.

Es director del Grupo de Investigación de Materiales Biomiméticos y Multifuncionales de la Hispalense. Ha sido Senior
Research Associate de la NASA, con más de cinco años de estancias en sus laboratorios. Ha recibido el Premio de
Investigación de la Real Academia Sevillana de Ciencias y sido 'Distinguish Lecturer' del Ohio Aerospace Institute
(EEUU). Sus trabajos de investigación se centran en los materiales cerámicos avanzados, para aplicaciones
estructurales y de producción de energía.

Por su parte, Patricia Aparicio es profesora titular del Área de Cristalografía y Mineralogía de la Universidad de Sevilla
desde 2008 y miembro del grupo de Investigación Mineralogía Aplicada desde 1993. Subdirectora del Citius desde 2012
y directora del SGI Laboratorio de Rayos X desde 2009, ha desempeñado distintos cargos en la Junta Directiva de la
Sociedad Española de Arcillas (SEA) y ha sido el primer representante español elegido cómo Councilor de la Clay
Minerals Society (USA) (2012-2015), sociedad científica en la que ocupa cargos en distintos comités desde 2007.

Es finalista del Premio Internacional 'Martín Vivaldi', convocado por la SEA y la Asociación de Grupos Europeos de
Arcillas, en su edición de 1999.

Pulse aquí para acceder a la versión online2 Septiembre, 2015
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Julián Martínez toma posesión como nuevo vicerrector
de Investigación de la Hispalense
Sustituye a Manuel García León , nombrado director general de Investigación y Transferencia de Conocimiento de la
Junta

SEVILLA, 2 (EUROPA PRESS)

El rector en funciones de la Universidad de Sevilla (US), Miguel Ángel Castro, ha presidido este miércoles, tras informar
a la Comisión Permanente del Consejo de Gobierno, la toma de posesión del nuevo vicerrector de Investigación de la
Hispalense, Julián Martínez Fernández , así como de la directora del Secretariado de Centros, Institutos y Servicios de
Investigación, Patricia Aparicio.

El nuevo vicerrector de Investigación ha tomado posesión del cargo en sustitución de Manuel García León, actualmente
director general de Investigación y Transferencia de Conocimiento de la Junta de Andalucía.

Julián Martínez Fernández, catedrático de Física de la Materia Condensada de la Universidad de Sevilla, ha sido director
del Secretariado de Centros, Institutos y Servicios Generales de Investigación, cicedecano de la Facultad de Física y
director del Servicio de Microscopía Electrónica de la US.

Es director del Grupo de Investigación de Materiales Biomiméticos y Multifuncionales de la Hispalense. Ha sido Senior
Research Associate de la NASA, con más de cinco años de estancias en sus laboratorios. Ha recibido el Premio de
Investigación de la Real Academia Sevillana de Ciencias y sido 'Distinguish Lecturer' del Ohio Aerospace Institute
(EEUU). Sus trabajos de investigación se centran en los materiales cerámicos avanzados, para aplicaciones
estructurales y de producción de energía.

Por su parte, Patricia Aparicio es profesora titular del Área de Cristalografía y Mineralogía de la Universidad de Sevilla
desde 2008 y miembro del grupo de Investigación Mineralogía Aplicada desde 1993. Subdirectora del Citius desde 2012
y directora del SGI Laboratorio de Rayos X desde 2009, ha desempeñado distintos cargos en la Junta Directiva de la
Sociedad Española de Arcillas (SEA) y ha sido el primer representante español elegido cómo Councilor de la Clay
Minerals Society (USA) (2012-2015), sociedad científica en la que ocupa cargos en distintos comités desde 2007.

Es finalista del Premio Internacional 'Martín Vivaldi', convocado por la SEA y la Asociación de Grupos Europeos de
Arcillas, en su edición de 1999.
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Sevilla

Julián Martínez toma posesión como nuevo
vicerrector de Investigación de la Hispalense

Foto: EUROPA PRESS/UNIVERSIDAD DE SEVILLA

Sustituye a Manuel García León, nombrado director general de Investigación y
Transferencia de Conocimiento de la Junta

   SEVILLA, 2 Sep. (EUROPA PRESS) -  

   El rector en funciones de la Universidad de Sevilla (US), Miguel Ángel Castro, ha presidido este miércoles,

tras informar a la Comisión Permanente del Consejo de Gobierno, la toma de posesión del nuevo vicerrector de
Investigación de la Hispalense, Julián Martínez Fernández, así como de la directora del Secretariado de

Centros, Institutos y Servicios de Investigación, Patricia Aparicio.

   El nuevo vicerrector de Investigación ha tomado posesión del cargo en sustitución de Manuel García León,

actualmente director general de Investigación y Transferencia de Conocimiento de la Junta de Andalucía.

   Julián Martínez Fernández, catedrático de Física de la Materia Condensada de la Universidad de Sevilla, ha

sido director del Secretariado de Centros, Institutos y Servicios Generales de Investigación, cicedecano de la

Facultad de Física y director del Servicio de Microscopía Electrónica de la US.

   Es director del Grupo de Investigación de Materiales Biomiméticos y Multifuncionales de la Hispalense. Ha

sido Senior Research Associate de la NASA, con más de cinco años de estancias en sus laboratorios. Ha

recibido el Premio de Investigación de la Real Academia Sevillana de Ciencias y sido 'Distinguish Lecturer' del

Ohio Aerospace Institute (EEUU). Sus trabajos de investigación se centran en los materiales cerámicos

avanzados, para aplicaciones estructurales y de producción de energía.

   Por su parte, Patricia Aparicio es profesora titular del Área de Cristalografía y Mineralogía de la Universidad

de Sevilla desde 2008 y miembro del grupo de Investigación Mineralogía Aplicada desde 1993. Subdirectora
del Citius desde 2012 y directora del SGI Laboratorio de Rayos X desde 2009, ha desempeñado distintos

cargos en la Junta Directiva de la Sociedad Española de Arcillas (SEA) y ha sido el primer representante

español elegido cómo Councilor de la Clay Minerals Society (USA) (2012-2015), sociedad científica en la que

ocupa cargos en distintos comités desde 2007.
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Cristina Díaz

El Grupo Socialista del Parla-
mento de Andalucía aclara que, a
pesar de haber anunciado su
compromiso de firmar la Propo-
sición No de Ley (PNL) promovi-
da por la oposición donde se pe-
día la retirada del nuevo plan de
financiación de los centros de
atención temprana, no se sumó a
la misma porque ésta “no respon-
de a la realidad de la situación y
carece del respaldo de una parte
importante del sector”.

El portavoz del Comité de Sa-
lud del Grupo Socialista en el Par-
lamento Andaluz, Francisco Var-
gas, confirmó a este medio la in-
tención de su grupo de sumarse a
la iniciativa, pero, el mismo día
en que se programó la firma, el
PSOE reculó y dio marcha atrás.
Vargas aclara que, tras contactar
con los representantes de las dife-
rentes asociaciones, entidades y
profesionales especializados en
la atención de niños con discapa-
cidad y trastorno en el desarrollo
constataron que el texto registra-

do y firmado por el Partido Popu-
lar, Izquierda Unida, Podemos y
Ciudadanos “incurre en algunos
errores”, ya que “la situación ha
variado considerablemente” y el
texto “no responde a las deman-
das del sector”. En este sentido,
Vargas apunta que durante el mes
de agosto “la mitad de las entida-
des adscritas” al nuevo acuerdo
marco aprobado por la Junta, y
en vigor desde el 1 de julio, “ya
han recibido la mensualidad co-

rrespondiente al mes de julio y el
resto se está tramitando”.

El PSOE pretende iniciar una
nueva ronda de contactos y ela-
borar una nueva iniciativa que
cuente “con una mayor participa-
ción del sector”, así como con un
“consenso más amplio, incluidos
todos los grupos del arco parla-
mentario andaluz”.

La PNL firmada por la oposi-
ción, por otro lado, será debatida
en el primer pleno del Parlamen-
to tras las vacaciones de verano,
programado para la semana pró-
xima. De forma paralela, la Plata-
forma de Atención Temprana de
Andalucía, formada por padres
disconformes con el nuevo mode-
lo de financiación, han pedido su
apoyo al Defensor del Pueblo pa-
ra que medie en este asunto.

●Los socialistas explican que no se unieron a la

iniciativa de la oposición de retirar el nuevo plan

de financiación porque ésta “incurre en errores”

El PSOE aclara que los centros de
atención temprana ya han cobrado

Ramírez de
Arellano se
inhibe ante
el expediente
a la Hispalense

R. S.

El consejero de Economía y
Conocimiento, Antonio Ramí-
rez de Arellano, defiende su
actuación como rector de la
Universidad de Sevilla con
respecto al proyecto de la
construcción de la biblioteca
del Prado, pero se inhibe del
expediente abierto por su de-
partamento para que justifi-
que la subvención que se le
concedió a la Universidad.

De esta forma, el consejero
respondía ayer en comisión
parlamentaria a una petición
del Partido Popular en rela-
ción al expediente abierto
por la Junta a la Universidad
de Sevilla sobre a una sub-
vención de la Administración
autonómica que ascendía a
16,4 millones de euros para
construir una biblioteca en El
Prado porque considera que
“no está debidamente justifi-
cada”.

Ramírez de Arellano admite
que tuvo relación con el citado

proyecto durante su etapa de
rector en 2012 y garantiza que
procuró actuar de acuerdo a la
“legalidad y la racionalidad”.
Pero, actualmente, como con-
sejero de Economía y Conoci-
miento, “se ha inhibido” en el
requerimiento de la Junta a la
universidad. En este sentido,
señala que la dirección gene-
ral de universidades, que de-
pende de su consejería, es la
competente para iniciar el ex-
pediente a la Universidad de
Sevilla y es la que “defiende las
razones que le han llevado” a
pedir la justificación de la cita-
da subvención.

El consejero recuerda que
se trata de un asunto urbanís-
tico que se remonta a hace
más de veinte años y en el que
la Universidad jugó un papel
porque había una “densidad
académica imperiosa”. Por
ello, el Ayuntamiento de Sevi-
lla elaboró dicho proyecto,
impulsado con la financiación
de la Junta, para construir
una edificio singular de carác-
ter cultural en la zona del Pra-
do de San Sebastián, pero fi-
nalmente fue paralizado por
los tribunales ante las denun-
cias vecinales en contra de la
construcción en una zona ver-
de de la ciudad.

R. S.

Por qué surgen las células cance-
rígenas y cómo bloquearlas. En la
base de la enfermedad está la cla-
ve para combatirla y un equipo
sevillano de científicos ha dado
un paso más en este campo. Este
grupo, liderado por Irene Díaz
Moreno y Miguel Ángel de la Ro-
sa, profesores de la Universidad
de Sevilla en el Centro de Investi-
gaciones Científicas Isla de la

Cartuja (cicCartuja), describe en
la revista oficial de la Academia
Nacional de Ciencias de los Esta-
dos Unidos (PNAS) las bases mo-
leculares del bloqueo de una pro-
teína cancerígena en respuesta a
daños en el ADN celular.

El hallazgo está basado en una
“novedosa” hipótesis, propuesta
recientemente por dichos investi-
gadores, sobre el doble papel del
citocromo C en la muerte de las
células, no sólo disparando las ru-
tas de degradación molecular, si-

no también inhibiendo las rutas
de supervivencia o reparación,
según aclaran fuentes del centro
cicCartuja.

Cuando el ADN se daña, las cé-
lulas empiezan a multiplicarse
descontroladamente, provocan-
do el envejecimiento prematuro y
el cáncer. Pero para reparar estos
daños en el ADN y evitar la proli-
feración, las propias células dis-
ponen de una poderosa maquina-
ria molecular.

Así, estos investigadores del

cicCartuja, adscritos al grupo de
Biointeractómica, han revelado
las bases moleculares del bloqueo
de una proteína esencial para es-
tos mecanismos de reparación ce-
lular, basando su descubrimiento
en la hipótesis unificada que pro-
pusieron recientemente sobre el
doble papel del citocromo C en la
muerte programada de las célu-
las: no solo disparando las rutas
de degradación molecular, como
está bien establecido en la litera-
tura científica, sino también inhi-

biendo las rutas de supervivencia
o reparación, lo que es una pro-
puesta original y novedosa.

En su trabajo, este equipo de
científicos han demostrado que el
citocromo C viaja desde la mito-
condria hasta el núcleo al tratar
células con agentes que generan
daños en el ADN, pero no al tra-
tarlas con otro tipo de fármacos.

Además, han revelado el papel
crucial de este viaje del citocromo
C al núcleo celular, ya que, una
vez en el núcleo, bloquea la acti-
vidad de una proteína fundamen-
tal para la reparación del ADN, la
denominada oncoproteína
SET/TAF-I.

Según confirman desde el cen-
tro de investigación, “todo este
conocimiento servirá sin duda
para diseñar nuevos fármacos
que neutralicen el efecto carcino-
génico de esta oncoproteína”.

●Un equipo del cicCartuja describe cómo bloquear una proteína cancerígena

Un nuevo paso para entender la base del cáncer

D. S.

El investigador Miguel Ángel de la Rosa.
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EL CONSEJERO-RECTOR DEFIENDE SU ACTUACII N
El consejero de Economia y Conocimiento, Antonio Ramirez de Arellano, insisi- que justifique la subvenci6n de 16,4 millones otorgada por la Junta para la
t6 ayer en que se ha inhibido en el expediente abierto a la Universidad de Sevi- construccibn de la biblioteca central universitaria, que rue suspendida por un
Ila, de la que era rector antes de entrar en el Gobierno de Susana Diaz, para juzgado. El consejero asegur~ que siempre actu~ <<conforme a la legalidad~.
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Al menos diez personas murieron
ayer y otras 25 resultaron heridas
por el estallido de un coche bom-
ba en la ciudad costera siria de
Latakia, informaron la agencia de
noticias siria SANA y el Observa-
torio Sirio de Derechos Humanos.
La acción se produjo en la plaza
Hamam, ubicada en las afueras
del noreste de esa localidad me-
diterránea. Al parecer las fuerzas
de seguridad habían desactivado
antes de la explosión otros dos
coches cargados con grandes
cantidades de explosivos. No se
descarta la posibilidad de que se
produzcan más fallecimientos,
puestos que cinco de heridos lo
están de extrema gravedad. Lata-
kia, que es la principal ciudad por-
tuaria siria, es de mayoría alaui,
rama chií a la que pertenece el
presidente sirio, Bashar al Asad.

EFE

PEPE MARÍN / EFE

Diez muertos
en el feudo
sirio de Al Asad

LA ALHAMBRA
ABRE LA TORRE
DE LAS INFANTAS
La Alhambra abre
al público la Torre
de las Infantas co-
mo nuevo espacio
del mes. Se podrá
visitar con la entra-
da general o a jardi-
nes. Es popular-
mente conocida por
ser escenario de la
conocida leyenda de
las tres princesas
–Zayda, Zorayda y
Zorahayda– recogi-
da por Washington
Irving en dos rela-
tos de sus Cuentos
de la Alhambra.

BELÉN VARGAS

LA TORRE MÁS
FLAMENCA
La directora general
de Cultura del Ayun-
tamiento, Isabel Oje-
da, y el director de la
Bienal de Flamenco,
Cristóbal Ortega,
presentaron ayer los
cinco espectáculos
que se desarrollarán
en la Torre de Don
Fadrique dentro del
nuevo ciclo Septiem-
bre es flamenco. Es-
tas actuaciones co-
rrerán a cargo de
Pastora Galván, Ana
Morales, Rancapino
Padre e Hijo, Antonio
Rey y Andrés Marín.

EL DÍA EN IMÁGENES

La orden hospitalaria ha sido
galardonada con el Premio
Princesa de Asturias de la Con-
cordia 2015 por su labor con
enfermos, desfavorecidos y
personas en riesgo de exclu-
sión en los cinco continentes.

José Antonio
Soria
Hermano Superior
de la Provincia Bética
de San Juan de Dios

Como vicerrector de Infraestructu-
ras primero y rector después, fue
uno de los responsables de la ma-
lograda biblioteca del Prado. Ahora,
la Junta le reclama a la Hispalense
16,4 millones en subvenciones sin
justificar que concedió para la obra.

Antonio R.
de Arellano
Ex rector de la Hispalense
y Consejero de Economía

Cielos poco nubosos con posibili-
dad de nieblas matinales. Vientos

flojos.353

TEMPERATURAS PREVISTAS
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Ramírez de Arellano destaca su inhibición ante el
expediente a la US, donde fue rector, sobre una
subvención
El consejero de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de Arellano, ha subrayado este miércoles que, ante el
expediente abierto a la Universidad de Sevilla (US), de la que fue rector, para la justificación de una subvención para la
construcción de la biblioteca central universitaria en el Prado, se ha inhibido teniendo en cuenta que fue rector de la US y
gestionó esta cuestión.

El consejero de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de Arellano, ha subrayado este miércoles que, ante el
expediente abierto a la Universidad de Sevilla (US), de la que fue rector, para la justificación de una subvención para la
construcción de la biblioteca central universitaria en el Prado, se ha inhibido teniendo en cuenta que fue rector de la US y
gestionó esta cuestión.

En comisión parlamentaria, el consejero, tras ser preguntado al respecto por el Partido Popular, ha recordado que tuvo
que ver con este proyecto en 2012 siendo rector de la Universidad de Sevilla, cuando actuó "conforme a la legalidad", y
por eso "ahora" se ha inhibido en esta cuestión.

Cabe recordar que ya en la rueda de prensa posterior a la reunión del Consejo de Gobierno, el portavoz del Ejecutivo,
Miguel Ángel Vázquez, fue preguntado sobre la decisión de la Consejería de Economía y Conocimiento de iniciar un
expediente reintegro a la Universidad de Sevilla al considerar que una subvención de 16,4 millones de euros de la Junta,
para la construcción de la biblioteca central universitaria en el Prado, no está debidamente justificada.

El portavoz explicó que el consejero no ha abierto el expediente y que, siguiendo lo que marca la normativa de
incompatibilidad, se ha inhibido en este procedimiento, al haber sido rector de la Universidad de Sevilla desde 2012 a
2015.

Ha agregado que la que ha abierto ese procedimiento, que es totalmente normal, ha sido la Dirección General de
Universidades. Según Vázquez, es un "procedimiento normal que no prejuzga la cuestión y sí ofrece garantía a las
partes en el sentido de que la Universidad de Sevilla podrá presentar alegaciones a ese procedimiento y los servicios de
la Dirección General de Universidades, junto con el gabinete jurídico de la Junta, tendrán que decidir que decisión
toman".
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Sevilla

Ramírez de Arellano destaca su inhibición ante
el expediente a la US, donde fue rector, sobre
una subvención

SEVILLA, 2 Sep. (EUROPA PRESS) -

    El consejero de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de Arellano, ha subrayado este miércoles que,
ante el expediente abierto a la Universidad de Sevilla (US), de la que fue rector, para la justificación de una

subvención para la construcción de la biblioteca central universitaria en el Prado, se ha inhibido teniendo en
cuenta que fue rector de la US y gestionó esta cuestión.

   En comisión parlamentaria, el consejero, tras ser preguntado al respecto por el Partido Popular, ha recordado

que tuvo que ver con este proyecto en 2012 siendo rector de la Universidad de Sevilla, cuando actuó
"conforme a la legalidad", y por eso "ahora" se ha inhibido en esta cuestión.

   Cabe recordar que ya en la rueda de prensa posterior a la reunión del Consejo de Gobierno, el portavoz del
Ejecutivo, Miguel Ángel Vázquez, fue preguntado sobre la decisión de la Consejería de Economía y

Conocimiento de iniciar un expediente reintegro a la Universidad de Sevilla al considerar que una subvención de

16,4 millones de euros de la Junta, para la construcción de la biblioteca central universitaria en el Prado, no está

debidamente justificada.

   El portavoz explicó que el consejero no ha abierto el expediente y que, siguiendo lo que marca la normativa

de incompatibilidad, se ha inhibido en este procedimiento, al haber sido rector de la Universidad de Sevilla
desde 2012 a 2015.

   Ha agregado que la que ha abierto ese procedimiento, que es totalmente normal, ha sido la Dirección General

de Universidades. Según Vázquez, es un "procedimiento normal que no prejuzga la cuestión y sí ofrece garantía

a las partes en el sentido de que la Universidad de Sevilla podrá presentar alegaciones a ese procedimiento y
los servicios de la Dirección General de Universidades, junto con el gabinete jurídico de la Junta, tendrán que

decidir que decisión toman".

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los

servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Cristina Díaz

El Grupo Socialista del Parla-
mento de Andalucía aclara que, a
pesar de haber anunciado su
compromiso de firmar la Propo-
sición No de Ley (PNL) promovi-
da por la oposición donde se pe-
día la retirada del nuevo plan de
financiación de los centros de
atención temprana, no se sumó a
la misma porque ésta “no respon-
de a la realidad de la situación y
carece del respaldo de una parte
importante del sector”.

El portavoz del Comité de Sa-
lud del Grupo Socialista en el Par-
lamento Andaluz, Francisco Var-
gas, confirmó a este medio la in-
tención de su grupo de sumarse a
la iniciativa, pero, el mismo día
en que se programó la firma, el
PSOE reculó y dio marcha atrás.
Vargas aclara que, tras contactar
con los representantes de las dife-
rentes asociaciones, entidades y
profesionales especializados en
la atención de niños con discapa-
cidad y trastorno en el desarrollo
constataron que el texto registra-

do y firmado por el Partido Popu-
lar, Izquierda Unida, Podemos y
Ciudadanos “incurre en algunos
errores”, ya que “la situación ha
variado considerablemente” y el
texto “no responde a las deman-
das del sector”. En este sentido,
Vargas apunta que durante el mes
de agosto “la mitad de las entida-
des adscritas” al nuevo acuerdo
marco aprobado por la Junta, y
en vigor desde el 1 de julio, “ya
han recibido la mensualidad co-

rrespondiente al mes de julio y el
resto se está tramitando”.

El PSOE pretende iniciar una
nueva ronda de contactos y ela-
borar una nueva iniciativa que
cuente “con una mayor participa-
ción del sector”, así como con un
“consenso más amplio, incluidos
todos los grupos del arco parla-
mentario andaluz”.

La PNL firmada por la oposi-
ción, por otro lado, será debatida
en el primer pleno del Parlamen-
to tras las vacaciones de verano,
programado para la semana pró-
xima. De forma paralela, la Plata-
forma de Atención Temprana de
Andalucía, formada por padres
disconformes con el nuevo mode-
lo de financiación, han pedido su
apoyo al Defensor del Pueblo pa-
ra que medie en este asunto.

●Los socialistas explican que no se unieron a la

iniciativa de la oposición de retirar el nuevo plan

de financiación porque ésta “incurre en errores”

El PSOE aclara que los centros de
atención temprana ya han cobrado

Ramírez de
Arellano se
inhibe ante
el expediente
a la Hispalense

R. S.

El consejero de Economía y
Conocimiento, Antonio Ramí-
rez de Arellano, defiende su
actuación como rector de la
Universidad de Sevilla con
respecto al proyecto de la
construcción de la biblioteca
del Prado, pero se inhibe del
expediente abierto por su de-
partamento para que justifi-
que la subvención que se le
concedió a la Universidad.

De esta forma, el consejero
respondía ayer en comisión
parlamentaria a una petición
del Partido Popular en rela-
ción al expediente abierto
por la Junta a la Universidad
de Sevilla sobre a una sub-
vención de la Administración
autonómica que ascendía a
16,4 millones de euros para
construir una biblioteca en El
Prado porque considera que
“no está debidamente justifi-
cada”.

Ramírez de Arellano admite
que tuvo relación con el citado

proyecto durante su etapa de
rector en 2012 y garantiza que
procuró actuar de acuerdo a la
“legalidad y la racionalidad”.
Pero, actualmente, como con-
sejero de Economía y Conoci-
miento, “se ha inhibido” en el
requerimiento de la Junta a la
universidad. En este sentido,
señala que la dirección gene-
ral de universidades, que de-
pende de su consejería, es la
competente para iniciar el ex-
pediente a la Universidad de
Sevilla y es la que “defiende las
razones que le han llevado” a
pedir la justificación de la cita-
da subvención.

El consejero recuerda que
se trata de un asunto urbanís-
tico que se remonta a hace
más de veinte años y en el que
la Universidad jugó un papel
porque había una “densidad
académica imperiosa”. Por
ello, el Ayuntamiento de Sevi-
lla elaboró dicho proyecto,
impulsado con la financiación
de la Junta, para construir
una edificio singular de carác-
ter cultural en la zona del Pra-
do de San Sebastián, pero fi-
nalmente fue paralizado por
los tribunales ante las denun-
cias vecinales en contra de la
construcción en una zona ver-
de de la ciudad.

R. S.

Por qué surgen las células cance-
rígenas y cómo bloquearlas. En la
base de la enfermedad está la cla-
ve para combatirla y un equipo
sevillano de científicos ha dado
un paso más en este campo. Este
grupo, liderado por Irene Díaz
Moreno y Miguel Ángel de la Ro-
sa, profesores de la Universidad
de Sevilla en el Centro de Investi-
gaciones Científicas Isla de la

Cartuja (cicCartuja), describe en
la revista oficial de la Academia
Nacional de Ciencias de los Esta-
dos Unidos (PNAS) las bases mo-
leculares del bloqueo de una pro-
teína cancerígena en respuesta a
daños en el ADN celular.

El hallazgo está basado en una
“novedosa” hipótesis, propuesta
recientemente por dichos investi-
gadores, sobre el doble papel del
citocromo C en la muerte de las
células, no sólo disparando las ru-
tas de degradación molecular, si-

no también inhibiendo las rutas
de supervivencia o reparación,
según aclaran fuentes del centro
cicCartuja.

Cuando el ADN se daña, las cé-
lulas empiezan a multiplicarse
descontroladamente, provocan-
do el envejecimiento prematuro y
el cáncer. Pero para reparar estos
daños en el ADN y evitar la proli-
feración, las propias células dis-
ponen de una poderosa maquina-
ria molecular.

Así, estos investigadores del

cicCartuja, adscritos al grupo de
Biointeractómica, han revelado
las bases moleculares del bloqueo
de una proteína esencial para es-
tos mecanismos de reparación ce-
lular, basando su descubrimiento
en la hipótesis unificada que pro-
pusieron recientemente sobre el
doble papel del citocromo C en la
muerte programada de las célu-
las: no solo disparando las rutas
de degradación molecular, como
está bien establecido en la litera-
tura científica, sino también inhi-

biendo las rutas de supervivencia
o reparación, lo que es una pro-
puesta original y novedosa.

En su trabajo, este equipo de
científicos han demostrado que el
citocromo C viaja desde la mito-
condria hasta el núcleo al tratar
células con agentes que generan
daños en el ADN, pero no al tra-
tarlas con otro tipo de fármacos.

Además, han revelado el papel
crucial de este viaje del citocromo
C al núcleo celular, ya que, una
vez en el núcleo, bloquea la acti-
vidad de una proteína fundamen-
tal para la reparación del ADN, la
denominada oncoproteína
SET/TAF-I.

Según confirman desde el cen-
tro de investigación, “todo este
conocimiento servirá sin duda
para diseñar nuevos fármacos
que neutralicen el efecto carcino-
génico de esta oncoproteína”.

●Un equipo del cicCartuja describe cómo bloquear una proteína cancerígena

Un nuevo paso para entender la base del cáncer

D. S.

El investigador Miguel Ángel de la Rosa.
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Profesores del cicCartuja avanzan
en la respuesta a dafios en el ADN
Analizan el papel de una proteina en la muerte de las cdlulas cancerigenas

SEVILLA
Un equipo liderado por Irene Diaz
Moreno y Miguel.~mgel de la Rosa,
profesores de la Universidad de
Sevilla (US) en el Centro de Inves-
tigaciones Cientificas Isla de la
Cartuja (cicCartuja), describen 
la revista oficial de la Academia
Nacional de Ciencias de los Esta-
dos Unidos las bases moleculares

del bloqueo de una proteina cance-
rigena en respuesta a dafios en el
ADN celular.

E1 hallazgo estfi basado en una
novedosa hip6tesis, propuesta re-
cientemente por estos investigado-
res, sobre el doble papel del cito-
cromo C en la muerte de las c~lu-
las, no solo disparando las rutas de
degradaci6n molecular, sino tam-

bi6n inhibiendo las rutas de super-
vivencia o reparaci6n, serial6 el
cicCartuja.

En su trabajo han demostrado
que el citocromo C va de la mito-
condria al nficleo al tratar c~lulas
con agentes que generan dafios en
el ADN. Adem~s, explican que po-
dria servir para disefiar f/~rmacos
que neutralicen esta oncoproteina. Los profesores del cicCartuja en una visita a la Catedral. UNIVERSIDAD DE SEVILLA
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Profesores del cicCartuja describen las bases
moleculares del bloqueo de una proteína cancerígena
Un equipo liderado por Irene Díaz Moreno y Miguel Ángel de la Rosa, profesores de la Universidad de Sevilla (US) en el
Centro de Investigaciones Científicas Isla de la Cartuja (cicCartuja), describen en la revista oficial de la Academia
Nacional de Ciencias de los Estados Unidos (PNAS) las bases moleculares del bloqueo de una proteína cancerígena en
respuesta a daños en el ADN celular.

SEVILLA, 2 (EUROPA PRESS)

El hallazgo está basado en una novedosa hipótesis, propuesta recientemente por dichos investigadores, sobre el doble
papel del citocromo C en la muerte de las células, no solo disparando las rutas de degradación molecular, sino también
inhibiendo las rutas de supervivencia o reparación, ha señalado en una nota el cicCartuja.

Cuando el ADN se daña, las células empiezan a multiplicarse descontroladamente provocando el envejecimiento
prematuro y el cáncer. Pero para reparar estos daños en el ADN y evitar la proliferación, las propias células disponen de
una poderosa maquinaria molecular.

Así, estos investigadores del cicCartuja, adscritos al grupo de Biointeractómica, han revelado las bases moleculares del
bloqueo de una proteína esencial para estos mecanismos de reparación celular, basando su descubrimiento en la
hipótesis unificada que propusieron recientemente sobre el doble papel del citocromo C en la muerte programada de las
células: no solo disparando las rutas de degradación molecular, como está bien establecido en la literatura científica,
sino también inhibiendo las rutas de supervivencia o reparación, lo que es una propuesta original y novedosa.

En su trabajo, han demostrado que el citocromo C viaja desde la mitocondria hasta el núcleo al tratar células con
agentes que generan daños en el ADN, pero no al tratarlas con otro tipo de fármacos.

Además han revelado el papel crucial de este viaje del citocromo C al núcleo celular, pues una vez en el núcleo bloquea
la actividad de una proteína fundamental para la reparación del ADN, la denominada oncoproteína SET/TAF-I.

Todo este conocimiento servirá sin duda para diseñar nuevos fármacos que neutralicen el efecto carcinogénico de esta
oncoproteína.
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Profesores del cicCartuja describen las bases
moleculares del bloqueo de una proteína cancerígena
SEVILLA, 2 (EUROPA PRESS)

Un equipo liderado por Irene Díaz Moreno y Miguel Ángel de la Rosa, profesores de la Universidad de Sevilla (US) en el
Centro de Investigaciones Científicas Isla de la Cartuja (cicCartuja), describen en la revista oficial de la Academia
Nacional de Ciencias de los Estados Unidos (PNAS) las bases moleculares del bloqueo de una proteína cancerígena en
respuesta a daños en el ADN celular.

El hallazgo está basado en una novedosa hipótesis, propuesta recientemente por dichos investigadores, sobre el doble
papel del citocromo C en la muerte de las células, no solo disparando las rutas de degradación molecular, sino también
inhibiendo las rutas de supervivencia o reparación, ha señalado en una nota el cicCartuja.

Cuando el ADN se daña, las células empiezan a multiplicarse descontroladamente provocando el envejecimiento
prematuro y el cáncer. Pero para reparar estos daños en el ADN y evitar la proliferación, las propias células disponen de
una poderosa maquinaria molecular.

Así, estos investigadores del cicCartuja, adscritos al grupo de Biointeractómica, han revelado las bases moleculares del
bloqueo de una proteína esencial para estos mecanismos de reparación celular, basando su descubrimiento en la
hipótesis unificada que propusieron recientemente sobre el doble papel del citocromo C en la muerte programada de las
células: no solo disparando las rutas de degradación molecular, como está bien establecido en la literatura científica,
sino también inhibiendo las rutas de supervivencia o reparación, lo que es una propuesta original y novedosa.

En su trabajo, han demostrado que el citocromo C viaja desde la mitocondria hasta el núcleo al tratar células con
agentes que generan daños en el ADN, pero no al tratarlas con otro tipo de fármacos.

Además han revelado el papel crucial de este viaje del citocromo C al núcleo celular, pues una vez en el núcleo bloquea
la actividad de una proteína fundamental para la reparación del ADN, la denominada oncoproteína SET/TAF-I.

Todo este conocimiento servirá sin duda para diseñar nuevos fármacos que neutralicen el efecto carcinogénico de esta
oncoproteína.
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Profesores del cicCartuja describen las bases
moleculares del bloqueo de una proteína cancerígena
Un equipo liderado por Irene Díaz Moreno y Miguel Ángel de la Rosa, profesores de la Universidad de Sevilla (US) en el
Centro de Investigaciones Científicas Isla de la Cartuja (cicCartuja), describen en la revista oficial de la Academia
Nacional de Ciencias de los Estados Unidos (PNAS) las bases moleculares del bloqueo de una proteína cancerígena en
respuesta a daños en el ADN celular.

Un equipo liderado por Irene Díaz Moreno y Miguel Ángel de la Rosa, profesores de la Universidad de Sevilla (US) en el
Centro de Investigaciones Científicas Isla de la Cartuja (cicCartuja), describen en la revista oficial de la Academia
Nacional de Ciencias de los Estados Unidos (PNAS) las bases moleculares del bloqueo de una proteína cancerígena en
respuesta a daños en el ADN celular.

El hallazgo está basado en una novedosa hipótesis, propuesta recientemente por dichos investigadores, sobre el doble
papel del citocromo C en la muerte de las células, no solo disparando las rutas de degradación molecular, sino también
inhibiendo las rutas de supervivencia o reparación, ha señalado en una nota el cicCartuja.

Cuando el ADN se daña, las células empiezan a multiplicarse descontroladamente provocando el envejecimiento
prematuro y el cáncer. Pero para reparar estos daños en el ADN y evitar la proliferación, las propias células disponen de
una poderosa maquinaria molecular.

Así, estos investigadores del cicCartuja, adscritos al grupo de Biointeractómica, han revelado las bases moleculares del
bloqueo de una proteína esencial para estos mecanismos de reparación celular, basando su descubrimiento en la
hipótesis unificada que propusieron recientemente sobre el doble papel del citocromo C en la muerte programada de las
células: no solo disparando las rutas de degradación molecular, como está bien establecido en la literatura científica,
sino también inhibiendo las rutas de supervivencia o reparación, lo que es una propuesta original y novedosa.

En su trabajo, han demostrado que el citocromo C viaja desde la mitocondria hasta el núcleo al tratar células con
agentes que generan daños en el ADN, pero no al tratarlas con otro tipo de fármacos.

Además han revelado el papel crucial de este viaje del citocromo C al núcleo celular, pues una vez en el núcleo bloquea
la actividad de una proteína fundamental para la reparación del ADN, la denominada oncoproteína SET/TAF-I.

Todo este conocimiento servirá sin duda para diseñar nuevos fármacos que neutralicen el efecto carcinogénico de esta
oncoproteína.

Pulse aquí para acceder a la versión online2 Septiembre, 2015
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Sevilla

Profesores del cicCartuja describen las bases
moleculares del bloqueo de una proteína
cancerígena

Foto: EUROPA PRESS/CICCARTUJA

SEVILLA, 2 Sep. (EUROPA PRESS) -

   Un equipo liderado por Irene Díaz Moreno y Miguel Ángel de la Rosa, profesores de la Universidad de
Sevilla (US) en el Centro de Investigaciones Científicas Isla de la Cartuja (cicCartuja), describen en la revista

oficial de la Academia Nacional de Ciencias de los Estados Unidos (PNAS) las bases moleculares del bloqueo

de una proteína cancerígena en respuesta a daños en el ADN celular.

   El hallazgo está basado en una novedosa hipótesis, propuesta recientemente por dichos investigadores, sobre
el doble papel del citocromo C en la muerte de las células, no solo disparando las rutas de degradación

molecular, sino también inhibiendo las rutas de supervivencia o reparación, ha señalado en una nota el

cicCartuja.

   Cuando el ADN se daña, las células empiezan a multiplicarse descontroladamente provocando el

envejecimiento prematuro y el cáncer. Pero para reparar estos daños en el ADN y evitar la proliferación, las

propias células disponen de una poderosa maquinaria molecular.

   Así, estos investigadores del cicCartuja, adscritos al grupo de Biointeractómica, han revelado las bases

moleculares del bloqueo de una proteína esencial para estos mecanismos de reparación celular, basando su

descubrimiento en la hipótesis unificada que propusieron recientemente sobre el doble papel del citocromo C en

la muerte programada de las células: no solo disparando las rutas de degradación molecular, como está bien

establecido en la literatura científica, sino también inhibiendo las rutas de supervivencia o reparación, lo que es

una propuesta original y novedosa.
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   En su trabajo, han demostrado que el citocromo C viaja desde la mitocondria hasta el núcleo al tratar células
con agentes que generan daños en el ADN, pero no al tratarlas con otro tipo de fármacos.

   Además han revelado el papel crucial de este viaje del citocromo C al núcleo celular, pues una vez en el
núcleo bloquea la actividad de una proteína fundamental para la reparación del ADN, la denominada

oncoproteína SET/TAF-I.

   Todo este conocimiento servirá sin duda para diseñar nuevos fármacos que neutralicen el efecto

carcinogénico de esta oncoproteína.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los

servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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IMÁGENES DEL DÍA

La Biblioteca Pública Municipal de
Gines, dependiente de la delega-
ción de Cultura del Ayuntamiento,
pondrá en marcha próximamente,
junto con la Asociación de Amigos
de la Biblioteca, un club de lectura
en francés gratuito. El grupo se re-
unirá los viernes una vez al mes a
partir de octubre, siempre con el
apoyo y bajo la guía de un modera-
dor nativo para hablar en el idioma
galo. El plazo de inscripciones ya
está abierto en la biblioteca. Las
plazas son limitadas.

Gines

La Biblioteca
Municipal pone en
marcha un club de
lectura en francés

M. G.

FELICITACIONES

ENVÍENOS UNA FOTO ORIGINAL
del homenajeado con sus datos y el
mensaje que quiere que aparezca a Diario
de Sevilla, Sección Agenda, C/ Rioja 14, C.
P: 41001 o a agenda@diariodesevilla.es.
Recuerde enviar estos datos de lunes a
viernes, adjuntar una fotocopia del DNI
del remitente y un teléfono.

Marco Rincón
Sánchez
Felicidades de tu tito
‘che’ Miguel y la
abuela Pepa

Marina garcía
Lora (6 años)
Feliz cumpleaños,
princesa. Te quiero
hasta el infinito y uno
más. Tu mamaina

AUGUSTO
FARFUS
(32 años)
Piloto de
automovilismo

REDFOO
(40 años)
Cantante

JEAN-PIERRE
JEUNET
(62 años)
Director de cine

Investigadores de la Cátedra de
Economía de la Energía y del Me-
dio Ambiente de la Universidad de
Sevilla trabajan en el tránsito de la
economía chilena hacia un sistema
bajo en emisiones contaminantes.
La transición de las economías ha-
cia sistemas energéticos bajos en
emisiones de dióxido de carbono
(CO2) y partículas contaminantes
representa una cuestión determi-
nante para reducir el impacto me-
dio ambiental en las enfermedades
respiratorias, particularmente en
la población infantil.

Universidad de Sevilla

Un análisis del paso
de la economía
chilena a un sistema
bajo en emisiones

M. G.

El broche final a la Escuela Munici-
pal de Verano, que durante los me-
ses de julio y agosto organizó el
Ayuntamiento de Osuna, lo pusieron
los propios niños participantes con
distintas actuaciones musicales y
con la representación de un progra-
ma de juegos infantiles en la clausu-
ra de la actividad. Unos 80 escolares
se inscribieron y fueron distribuidos
entre el taller de ludoteca infantil
(de 3 a 5 años), el de juegos y ma-
nualidades (de 6 a 9) y el de apoyo
al estudio y creatividad (de 10 a 12).

Osuna

Unos 80 escolares
se despiden de la
Escuela de Verano
del Ayuntamiento

M. G.

Centro.San Pablo,5
(954225129), Feria,126
(954380900),Menéndez
Pelayo,69 (954421653),
Amor de Dios,2
(954382715),PlazaAlfal-
fa,11 (954226447),Traja-
no,40 (954385706),Ala-
meda de Hércules,24
(954380159),Argote de
Molina,25 (954224329),
JuanAntonio Cavestany,3
(954422402),Amador de
los Ríos,31 (954421153).
Triana-Los Remedios.
Esperanza deTriana,13
(954333188), López de
Gomara,5 (954333073),
SanVicente de Paúl,14
(954330755),Padre Da-
mián,4 (954450182),Nie-
bla,50 (954273329),Nie-
bla,4 (954273812),Avda.
de Coria,21 (954333082),
RepúblicaArgentina,10
(954276687).
Norte-Macarena.Avda.
Pino Montano,10
(954359904),San Juan
Bosco,32 (954410007),
Avda.Sánchez Pizjuán,6
(954370132), LópezAzme,
1 (954372901),Camino de
losToros (954942568).
Zona Sur.Avda.Ramón

Carande,5 (954531936),
Paseo de Europa,25
(954641569),Avda.de Fin-
landia, s/n (954641625),
PlazaVicenteAleixandre,1
(954240288),Plaza del
Juncal,1 (954633391),
Chucena,36 (954672008),
Reina Mercedes,17
(954611934), Lisboa,260
(954631950),Asencio yTo-
ledo,40 (954690924),
Bda.La Oliva, locs.8-9
(954235034),Perséfone,6
(954377667),Castillo de
Constantina,4
(954610437),Mesina,8
(954127448),Colombia,
10 (954621208).
Nervión-San Pablo.
Marqués del Nervión,103
(954632390), Luis de Mo-
rales,26 (954534986),
Avda.Eduardo Dato,46
(954637738),Éfeso
(954520121),Avda.Ra-
món y Cajal,9
(954647181), Luis Monto-
to,85 (954580798),Polí-
gono San Pablo,Barrio C,
c/ Jerusalén,35
(954519121).
Zona Este. ParqueAlco-
sa.Ciudad de Carlet,
1(954514744),Avda.Emi-

lio Lemos,32
(954419110),Avda.Gavi-
lanes,Rochelambert,blq.
14 (954632539),Avda.de
las Ciencias,18
(954409657), c/ José Jesús
García Díaz,32
(954676238),Avda.de las
Ciencias,33Acc.A
(954442329),Urbano
Orad,9 Edificio Navieste 4
(954406496),Avda.Ciu-
dad de Chiva,26
(954510720),Avda. Juan
XXIII,Blq.Romegosa
(954655461).
22.00A 9.30 HORAS
Centro. Amador de los
Ríos,31 (954421153).
Sur. Castillo de Constanti-
na,4 (954610437);Mesi-
na,8 (954127448);Colom-
bia,10 (954621208).
Triana. RepúblicaArgen-
tina,10 (954276687).
Nervión. Luis Montoto,
85 (954580798);Pol. San
Pablo,Barrio C, calle Jeru-
salén,35 (954519121).
Este.Avda.Ciudad de Chi-
va,26 (954510720);Avda.
Juan XXIII,Blq.Romegosa
(954655461).

Sevilla

FARMACIAS
Teléfono 902 522 111

Alcalá de Guadaíra. De
9:30 a 22:00: c/ Silos,118;c/
José Mª Pemán,4; c/ Pepe
Luces,20B; c/ Santander,20;
c/ Picuda,1;Plaza Pío XII; c/
Malasmañanas,59. De 9:30
a 9:30: c/ Reyes Católicos,
s/n.
Alcalá del Río.De 9:00 a
9:00: c/Asunción,9.
Arahal. De 9:30 a 9:30: c/
Felipe Ramirez,16.
Aznalcóllar.De 9:30 a
9:30: c/ 28 de febrero,12.
Benacazón.De 9:30 a
22:00:Avda.deAndalucía,
38.
Bollullos de la Mitación.
De 9:30 a 22:00: c/ Cristo del
Amor,24.
Bormujos. De 9:30 a 22:00:
c/ 28 de febrero,6;Avda.del
Aljarafe,7;H.Buenavista,3-
13.
Brenes.De 9:30 a 9:30: c/
Real,157.
Burguillos. De 9:30 a 9:30: c/
Virgen del Rosario,13.
Camas. De 9:30 a 9:30: c/
Julio César,13.
Cantillana. De 9:30 a 9:30:
c/ Murillo,17.
Carmona.De 9:30 a 9:30:
c/ San Pedro,47.
Castilleja de la Cuesta.
De 9:30 a 9:30: c/ Real,100.
De 9:30 a 22:00: c/ Real,157.
Cazalla de la Sierra.De
9:00 a 9:00: c/ La Concordia,
10.
Constantina.De 9:30 a
9:30: c/ Álamos,25.
Coria del Río.De 9:30 a
9:30: c/ Cervantes,70.
Dos Hermanas. De 9:30 a
9:30: c/Antonia Díaz,30.De
9:30 a 22:00: c/ Cristo de la
Veracruz,22;Avda.Reyes
Católicos,4;Bda.Elcano, c/
Juan Sebastián Elcano.
Écija.De 9:30 a 9:30:Avda.
MaríaAuxiliadora,7.De
9:30 a 22:00:Ronda Las

Huertas;esq. c/ Mezquita.
El Castillo de las Guar-
das. De 9:30 a 9:30: c/Arro-
yo, s/n.
El Coronil.De 9:30 a 9:30:
c/ San Sebastián,7.
El Cuervo. De 9:30 a 9:30:
c/ Fernando Cámara,46.
El Saucejo. De 9:30 a 9:30:
Travesía Écija-Olvera,9.
ElViso delAlcor. De 9:30 a
22:00: c/ Corredera,51.
Espartinas. De 9:30 a
22:00: c/ Federico Leal Cas-
taño,5.De 22:00 a 9:30:
Centro Com.El Espartal, loc.
H-2.
Estepa: De 9:30 a 9:30: c/
Mesones,10.
Fuentes deAndalucía.
De 9:30 a 9:30: c/ General
Armero,21.
Gelves.De 9:30 a 22:00: c/
Real,15.
Gerena. De 9:00 a 9:00: c/
Los Canteros,6..
Gines. De 9:30 a 22:00:Pla-
za de España,6B.
Guillena.De 9:30 a 9:30:
Avda.Andalucía,1.
Herrera. De 9:30 a 9:30: c/
Dehesas,1.
Isla Mayor. De 9:30 a 9:30:
c/ Rafael Beca,72.
LaAlgaba.De 9:00 a 9:00:
c/ Pilar García,39.
La Campana. De 9:30 a
9:30:PlazaAndalucía,4.
La Luisiana.De 9:30 a
9:30:Avda.Grupo Escolar,
11.
La Roda deAndalucía.
De 9:30 a 9:30: c/ Real,91.
Las Cabezas de San
Juan. De 9:30 a 9:30: c/
Juan Marín deVargas,10.
Lebrija.De 9:00 a 9:00:
Avda. José Fernández Ruiz,
48.
Lora del Río.De 9:30 a
9:30:Avda.SantaAna,4.
Los Palacios. De9:30 a
9:30: c/ San Sebastián,87.

Los Rosales.De 9:30 a
9:30:Avda.de Sevilla,21.
Mairena delAlcor. De
9:30 a 9:30:Avda.Vereda de
SanAgustín,36.
Mairena delAljarafe.De
9:30 a 9:30:Ciudad Expo.
Marchena.De 9:00 a 9:00:
Avda.Maestro Santos Rua-
no,47.
Martín de la Jara. De
20:30 a 9:30: c/ Nueva,44.
Montellano. De 22:00 a
9:30: c/ Nuestra Señora de
los Ángeles,11.
Morón de la Frontera. De
9:30 a 9:30:Plaza delAyun-
tamiento,10.
Olivares. De 9:30 a 22:00:
c/ Cartuja,51.
Osuna.De 9:00 a 9:00: c/Al-
fonso .
Palomares del Río. De
9:30 a 22:00:Urb. La Lagu-
na,11.
Paradas. De 9:30 a 9:30: c/
Vázquez Díaz,16-18 y Muri-
llo,1.
Peñaflor.De 9:30 a 21:00:
c/ La Carrera,17.
Pilas.De 9:30 a 9:30: c/ In-
dependencia,32.
Puebla de Cazalla. De
9:30 a 9:30: c/ Luchador,2.
Puebla del Río.De 9:30 a
22:00:Avda.Cerro Cantares,
1-2,Nuestra Señora de la
Granada,1.
San José de la Rincona-
da.De 9:30 a 9:30:Avda.de
la Unión,3.
San Juan deAznalfara-
che. De 9:30 a 22:00: c/ Fer-
nández Campos,15.
Santiponce. De 9:30 a
22:00: c/ Pablo Iglesias,15,
15.
Utrera. De 9:30 a9:30: c/
Álvarez Quintero,55 .De
9:30 a 22:00: c/ Feria,7.
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Ciencia que mejora la vida de los discapacitados
nuevas tecnologías Un grupo de investigación de la Universidad de Sevilla desarrolla aplicaciones, dispositivos y juegos
personalizados que se adaptan a sus capacidades individuales para poder comunicarse

Ponerse en el lugar de una persona que quiere transmitir sus ideas pero no tiene manera de hacerse entender porque
carece de comunicación verbal y de movilidad suficiente para poder comunicarse con gestos es una tarea dura de la que
surge el trabajo del grupo de investigación en Tecnologías para la Asistencia, la Integración y la Salud (TAIS) de la
Universidad de Sevilla (US).

Su objetivo: diseñar dispositivos adaptados a las capacidades individuales de personas sordo ciegas y con parálisis
cerebral.

Para lograr sistemas y aplicaciones que logren motivar, estimular y comunicarse a las personas con discapacidad
severa, los investigadores colaboran con la Asociación Sevillana de Personas con Parálisis Cerebral (ASPACE) y con los
cuidadores del Colegio de Educación Especial Directora Mercedes Sanromá de Sevilla, para conocer a fondo cómo son
los usuarios y en qué forma se hacen entender o cómo podrían interaccionar.

Estos dispositivos personalizados les abren todo un mundo de posibilidades que antes no tenían

«Una vez detectadas esas acciones que realizan los sujetos de forma voluntaria podemos diseñar sistemas basados en
sensores que captan estos movimientos y los traducen en comandos para aplicaciones informáticas», explica la
investigadora de la US Isabel Gómez. «Ellos no pueden utilizar los dispositivos habituales de acceso, pero con estos
dispositivos personalizados les abriremos todo un mundo de posibilidades que antes no tenían», agrega.

Así, profesores y estudiantes de la ETS de Ingeniería Informática persiguen que la tecnología facilite la inclusión a
personas que tienen limitadas sus capacidades de movimiento y/o comunicación.

Un casco para controlar aplicaciones

Para ello emplean un casco (neurosky) basado en la electroencefalografía que hace uso de un electrodo situado en la
frente con el fin de captar impulsos eléctricos cerebrales que se generan con el pensamiento, acelerómetros sobre
cualquier parte del cuerpo del discapacitado en la que exista restos de movilidad y un sensor de Kinect que permite a los
usuarios controlar aplicaciones del ordenador e interactuar con juegos sin necesidad de tener contacto físico con un
controlador de videojuegos tradicional, mediante una interfaz natural de usuario que reconoce gestos, comandos de voz,
y objetos e imágenes, entre otros.

«Tratamos mejorar su capacidad de comunicación pero también pretendemos que se diviertan, que interactúen con sus
compañeros en la medida de lo posible y en definitiva que mejore su calidad de vida», afirma la investigadora.

Un cuento-app muy especial

El grupo TAIS ha trabajado recientemente en la adaptación digital e interactiva de ‘La Calle de Renata’, un cuento de
ASPACE Sevilla que aborda el tema de la discapacidad, y en concreto la Parálisis Cerebral, de una manera amena y a
la vez realista.

El cuento 'La calle Renata' (ahora convertido en una app) se elaboró para generar entre los niños actitudes positivas
encaminadas a conocer y entender la discapacidad

Este cuento se elaboró en 2013 para generar entre los niños actitudes positivas encaminadas a conocer y entender la
discapacidad, para verla con normalidad, desarrollando una perspectiva bajo la cual el entorno, y no la deficiencia, es la
principal barrera que impide la integración de este colectivo.

Ahora, los alumnos de la ETS de Ingeniería Juan Manuel Arnáiz y Carlos Herce lo han convertido en una aplicación
móvil interactiva que introduce en la historia opciones como la narración en diferentes idiomas (inglés, francés y
español), música y ciertas dosis de animación, para convertir el cuento original en una herramienta adaptada a los
tiempo de hoy día cuyo mensaje trascienda fronteras.

«Nuestra investigación es muy aplicada, tratamos de ofrecer beneficios a la sociedad y eso motiva mucho a nuestros
alumnos en sus trabajos de fin de grado y fomenta su vocación científica. La Calle de Renata es también un ejemplo de
transferencia de conocimiento de la Universidad a la vida diaria», comenta la investigadora Isabel Gómez.

De momento, la aplicación de ‘La Calle de Renata’ puede descargarse en google play .
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E. BARBA 

SEVILLA 

El edificio de las Reales Atarazanas de 
Sevilla sigue a la espera de que se defi-
nan de una vez cuáles serán sus usos 
culturales, que deben concretarse en-
tre las administraciones regional y mu-

nicipal una vez que huyó a otra ubica-
ción el ambicioso proyecto de CaixaFo-
rum , que finalmente se instalará en el 
edificio Podium, junto a la Torre Pelli. 
Los meses pasan y los avances no se pro-
ducen a pesar de que la propia funda-
ción que impulsa la rehabilitación de 
los antiguos astilleros y su apertura para 
actividades culturales, la Fundación 
Atarazanas, insiste estos últimos me-
ses en sus requerimientos a las institu-
ciones para que den un paso al frente. 

Ayer fue el PP andaluz el que ejerció 
presión con el asunto. La parlamenta-
ria andaluza por Sevilla Alicia Martí-

nez, de hecho, criticó la actitud de la 
consejera de Cultura, Rosa Aguilar, du-
rante la comisión de Cultura, ante el de-
bate promovido por Martínez sobre el 
futuro de Las Atarazanas, al «no con-
cretarse ni comprometerse a dar pla-
zos» para el proyecto de este emblemá-

tico edificio. La Junta sigue sin definir-
se a pesar de los mensajes de hace unos 
meses del exconsejero Luciano Alonso 
mostrando la apuesta del Ejecutivo au-
tonómico por esta cuestión para apla-
car las críticas por la marcha del Caixa-
Forum, que no obstante se comprome-
tió a realizar otra inversión de 10 
millones en el astillero. Ese proyecto, de 
Guillermo Vázquez Consuegra, está prác-
ticamente ultimado. 

Durante su intervención, Martínez 
le recordó a la consejera que «desde 1993, 
este edificio es de titularidad autonó-
mica y que, por tanto, el único respon-
sable del devenir y la paralización del 
proyecto de las Atarazanas es el gobier-
no socialista de Susana Díaz, además 
de negarle la información sobre el fu-
turo del mismo a los sevillanos». Mar-
tínez destacó que «ya en 2008, la enton-
ces consejera Rosa Torres hizo una con-
cesión por 75 años a La Caixa con un 
compromiso de inversión de 20 millo-
nes de euros al que cuatro años después 
renunciaron ante la inseguridad jurídi-
ca del mismo, para luego, a finales de 
2014 y a espaldas del anterior alcalde, 
Juan Ignacio Zoido, volver a presentar 
un nuevo proyecto por parte de Díaz». 

«Además, consideramos una falta de 
respeto que la presidenta de la Junta se 
reuniera hace dos meses con el nuevo 
alcalde socialista, Juan Espadas, y anun-
ciara el desbloqueo del proyecto que ha 
obstaculizado durante el gobierno del 
PP en Sevilla». Un desbloqueo del que, 
además, no hay ni atisbo en el horizon-
te y se ha quedado, de momento, en la 
foto de la presidenta con el alcalde para 
dar un empujón al inicio de mandato.  

Tras 22 años 
Martínez añadió que «lo último que sa-
bemos es que este proyecto ya tiene un 
informe favorable, que el Ayuntamien-
to no termina de dar la licencia pero, 
sobre todo, no conocemos qué proyec-
to se va a realizar». Por ello, le reclamó 
a Aguilar la participación de todos los 
grupos políticos «ya que así será la úni-
ca forma para que el proyecto de las 
Atarazanas llegue a buen puerto des-
pués de 22 años basados en promesas 
incumplidas», solicitando «respeto a 

FELIPE GUZMÁN El actual alcalde, Juan Espadas, en las Atarazanas con Evangelina Naranjo

La Junta no ofrece plazos sobre la 
reforma y usos de las Atarazanas
∑ El PP reclama a la 

consejera de Cultura 
un compromiso claro 
por «respeto a Sevilla» 

Alicia Martínez 
«El Ayuntamiento no 
termina de dar la licencia y, 
sobre todo, no conocemos 
qué proyecto se realizará»

ABC SEVILLA 

La Universidad de Sevilla acaba de 
terminar el trabajo de retirada del 
escudo preconstitucional que coro-
naba la portada de la Facultad de Fi-
lología, en la Fábrica de Tabacos. La 
actuación ha costado unos 37.000 eu-
ros y se ejecutó tras un informe de la 
Comisión de Patrimonio.  

Por otra parte, en este mismo ám-
bito, el Ayuntamiento de Sevilla ha 
resuelto «cubrir» el escudo de la dic-
tadura franquista de la fachada del 
mercado del Arenal correspondien-

te a la calle Pastor y Landero hasta 
que se «complete la información so-
bre su autoría e historia» y se acuer-
de «en su caso» un «nuevo emplaza-
miento», merced a su «indudable va-
lor artístico». Invocando a la Ley de 
Memoria Histórica, IU reclamó que 
las obras de reforma en dicho recin-
to sean aprovechadas para retirar 
«de una vez» el escudo. Ahora, un in-
forme del servicio de Patrimonio del 
Ayuntamiento destaca el valor de di-
cho escudo, de ahí que se vaya a pro-
teger y conservar en otro lugar.

La Hispalense termina de retirar 
el escudo franquista de Filología

EL DEL MERCADO DEL ARENAL SE REUBICARÁ

J.M. SERRANO La fachada de Filología ya no está coronada por el escudo franquista

abcdesevilla.es/sevilla
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Memoria.- La US finaliza los trabajos de retirada del
escudo preconstitucional de la portada de Filología
La Universidad de Sevilla (US) ha finalizado los trabajos de retirada del escudo que
coronaba la portada de la Facultad de Filología, antigua 'Puerta de Ciencias' situada
en la parte de la Fábrica de Tabacos que da a la calle Palos de la Frontera, al
contener el mismo elementos preconstitucionales --de la época franquista-- en contra
de las previsiones legales recogidas en la denominada Ley de Memoria Histórica.

La Universidad de Sevilla (US) ha finalizado los trabajos de retirada del escudo que coronaba la portada de la Facultad
de Filología, antigua 'Puerta de Ciencias' situada en la parte de la Fábrica de Tabacos que da a la calle Palos de la
Frontera, al contener el mismo elementos preconstitucionales —de la época franquista— en contra de las previsiones
legales recogidas en la denominada Ley de Memoria Histórica.

Así lo ha confirmado a Europa Press el vicerrector de Infraestructuras de la Hispalense, Carlos León, que ha precisado
que para la culminación total de la actuación, iniciada a principios del pasado mes de julio —al pesar varias toneladas,
se precisaba intervenir en una etapa de menor impacto académico y, por ello, poco tránsito humano—, resta la
colocación en su lugar del sello de la universidad, un elemento ornamental similar al que remata la portada de la calle
María de Padilla, donde se encuentran actualmente las Facultades de Geografía e Historia.

La actuación ha contado con un presupuesto de 37.125 euros. El escudo franquista de casi tres toneladas de peso se
guardará en los almacenes de la Universidad de Sevilla.

Este paso ha podido darse después de que la Hispalense recibiera notificación por parte de la Comisión Provincial de
Patrimonio Histórico, dependiente de la Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía, dando su visto bueno,
preceptivo en algunos casos al tratarse la Fábrica de Tabacos de un Bien de Interés Cultural (BIC).

De esta manera, el edificio —donde se localiza la sede central de la Universidad de Sevilla— alberga una serie de
actuaciones de reforma como consecuencia del Plan Director específico que rige sobre la construcción, incluyéndose en
el mismo la ya finalizada restauración de la fachada de Filología.
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La US finaliza los trabajos de retirada del escudo
preconstitucional de la portada de Filología
La Universidad de Sevilla (US) ha finalizado los trabajos de retirada del escudo que coronaba la portada de la Facultad
de Filología, antigua 'Puerta de Ciencias' situada en la parte de la Fábrica de Tabacos que da a la calle Palos de la
Frontera, al contener el mismo elementos preconstitucionales --de la época franquista-- en contra de las previsiones
legales recogidas en la denominada Ley de Memoria Histórica. Así lo ha confirmado a Europa Press el vicerrector de
Infraestructuras de la Hispalense, Carlos León, que ha precisado que para la culminación total de la actuación, iniciada a
principios del pasado mes de julio --al pesar varias toneladas, se precisaba intervenir en una etapa de menor impacto
académico y, por ello, poco tránsito humano--, resta la colocación en su lugar del sello de la universidad, un elemento
ornamental similar al que remata la portada de la calle María de Padilla, donde se encuentran actualmente las
Facultades de Geografía e Historia.

La actuación ha contado con un presupuesto de 37.125 euros. El escudo franquista de casi tres toneladas de peso se
guardará en los almacenes de la Universidad de Sevilla.

Este paso ha podido darse después de que la Hispalense recibiera notificación por parte de la Comisión Provincial de
Patrimonio Histórico, dependiente de la Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía, dando su visto bueno,
preceptivo en algunos casos al tratarse la Fábrica de Tabacos de un Bien de Interés Cultural (BIC).

De esta manera, el edificio --donde se localiza la sede central de la Universidad de Sevilla-- alberga una serie de
actuaciones de reforma como consecuencia del Plan Director específico que rige sobre la construcción, incluyéndose en
el mismo la ya finalizada restauración de la fachada de Filología. Así lo ha confirmado a Europa Press el vicerrector de
Infraestructuras de la Hispalense, Carlos León, que ha precisado que para la culminación total de la actuación, iniciada a
principios del pasado mes de julio --al pesar varias toneladas, se precisaba intervenir en una etapa de menor impacto
académico y, por ello, poco tránsito humano--, resta la colocación en su lugar del sello de la universidad, un elemento
ornamental similar al que remata la portada de la calle María de Padilla, donde se encuentran actualmente las
Facultades de Geografía e Historia. La actuación ha contado con un presupuesto de 37.125 euros. El escudo franquista
de casi tres toneladas de peso se guardará en los almacenes de la Universidad de Sevilla. Este paso ha podido darse
después de que la Hispalense recibiera notificación por parte de la Comisión Provincial de Patrimonio Histórico,
dependiente de la Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía, dando su visto bueno, preceptivo en algunos casos al
tratarse la Fábrica de Tabacos de un Bien de Interés Cultural (BIC). De esta manera, el edificio --donde se localiza la
sede central de la Universidad de Sevilla-- alberga una serie de actuaciones de reforma como consecuencia del Plan
Director específico que rige sobre la construcción, incluyéndose en el mismo la ya finalizada restauración de la fachada
de Filología.
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Sevilla

La US finaliza los trabajos de retirada del escudo
preconstitucional de la portada de Filología

SEVILLA, 2 Sep. (EUROPA PRESS) -

   La Universidad de Sevilla (US) ha finalizado los trabajos de retirada del escudo que coronaba la portada de
la Facultad de Filología, antigua 'Puerta de Ciencias' situada en la parte de la Fábrica de Tabacos que da a la

calle Palos de la Frontera, al contener el mismo elementos preconstitucionales --de la época franquista-- en
contra de las previsiones legales recogidas en la denominada Ley de Memoria Histórica.

   Así lo ha confirmado a Europa Press el vicerrector de Infraestructuras de la Hispalense, Carlos León, que ha

precisado que para la culminación total de la actuación, iniciada a principios del pasado mes de julio --al pesar
varias toneladas, se precisaba intervenir en una etapa de menor impacto académico y, por ello, poco tránsito

humano--, resta la colocación en su lugar del sello de la universidad, un elemento ornamental similar al que

remata la portada de la calle María de Padilla, donde se encuentran actualmente las Facultades de Geografía e

Historia.

   La actuación ha contado con un presupuesto de 37.125 euros. El escudo franquista de casi tres toneladas de

peso se guardará en los almacenes de la Universidad de Sevilla.

   Este paso ha podido darse después de que la Hispalense recibiera notificación por parte de la Comisión

Provincial de Patrimonio Histórico, dependiente de la Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía, dando su

visto bueno, preceptivo en algunos casos al tratarse la Fábrica de Tabacos de un Bien de Interés Cultural
(BIC).

   De esta manera, el edificio --donde se localiza la sede central de la Universidad de Sevilla-- alberga una serie

de actuaciones de reforma como consecuencia del Plan Director específico que rige sobre la construcción,

incluyéndose en el mismo la ya finalizada restauración de la fachada de Filología.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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N
OTICIA fantástica que habrá hecho las de-
licias de la fiebre animalista que nos inva-
de es que la iguana está sana y a salvo de
contingencias desagradables. La cruz de la

moneda por la que la noticia pasa de fantástica a
inaudita es la de qué coño pinta una iguana en Ba-
mi. Pues la iguana, como una boa enorme el otro
día en el dormitorio de una ciudadana que no ter-
mina de superar el susto, campaba a sus anchas en

plena calle. Hay gente que ya no se conforma con
perro o gato como animal de compañía sino que
echa mano de ejemplares tan exóticos como inquie-
tantes. El animal de compañía se ha hecho moneda
de uso corriente y sólo hay que darse una vuelta por
la Alameda y aledaños para comprobar que ya hay
casi tantos perros como personas y así se llega a
comprender cómo la muerte del león Cecil fue llo-
rada tan amargamente, pero una iguana en Bami...

LUIS
CARLOS
PERIS

lcperis@diariodesevilla.es
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COMIENZA EL FESTIVAL
DE ‘WEBSERIES’
C/ JOSÉ DE GÁLVEZ, 6, ISLA DE LA
CARTUJA Arranca en el Teatro
Central el WebSurFestival con
la proyección de las cinco candi-
datas de la sección oficial
(16:00) y con la presentación,
fuera de concurso, de cuatro
webseries andaluzas (22:00).

Exposición de fotos
21:00 2.198 kilómetros es el
nombre de la muestra de Mi-
guel Jiménez que se inaugura
en La Seta Coqueta. Once fo-
tos de Sevilla, Lisboa y Paríque
pueden verse hasta el 31 de
octubre. C/ Regina, 9.

Noches en el Alcázar
22:30 Actuación de la soprano
Erika Escribá-Astaburuaga
junto al guitarrista Fernando
Espí. 5 euros. Entrada por la
Puerta de la Alcoba.

Cine en la Diputación
22:15 Se proyecta 71, dirigida
por Yann Demange. 4 euros.
Avd. Menéndez Pelayo, 31.

Reabre el cine Avenida
con un pase gratuito

S. V.

Películas gratis para celebrar la
reapertura del cine Avenida. Hoy
jueves vuelve a abrir sus puertas
el único multicine en versión ori-
ginal de Sevilla tras las mejoras
que Unión Cine Ciudad realizó
durante el mes de agosto y que
obligaron temporalmente a su
cierre.

Los largometrajes se proyecta-
rán en un único pase a partir de
las ocho de la tarde. Serán cinco
las películas que podrán verse,
como siempre, en versión origi-
nal subtituladas en castellano.
Las entradas se podrán retirar de
manera gratuita en la taquilla del
cine, ubicado en la calle Marqués
de Paradas frente al Hotel NH Se-
villa Plaza de Armas, desde las
seis de la tarde de hoy y hasta fin
de existencias, con un máximo de
dos tiques por persona.

La primera proyección será a
las 20:30 con Las vacaciones del
señor Hulot, en francés y apta pa-
ra todos los públicos; quince mi-
nutos más tarde será el turno de
Cut bank, en inglés y para mayo-
res de 16 años. Le seguirán a las
21:00, la española El mundo si-
gue; a las 21:15, la francesa Les

Combattants, y para terminar
Amy (La chica detrás del nombre)
en inglés a las 21:30 horas.

Una oportunidad única y ex-
cepcional para los amantes del
séptimo arte con la que Unión Ci-
ne Ciudad, la entidad que gestio-
na este cine y otros de la capital,
quiere celebrar la puesta en mar-
cha de nuevo de su estableci-
miento, cerrado desde hace se-
manas y cuya reapertura era una
incógnita hasta ahora, ya que los
carteles de aviso no contempla-

ban fecha alguna ante la inquie-
tud de la clientela.

Las intervenciones llevadas a
cabo en el local incluyeron mejo-
ras técnicas, estéticas y de con-
fortabilidad. Destacan, sobre to-
do, ciertas modificaciones en la
acústica de las salas con el objeti-
vo de aprovechar al máximo las
prestaciones de los nuevos equi-
pos digitales, actuaciones que
han afectado a la imagen y soni-
do con la última tecnología exis-
tente.

El Avenida 5 Cines es el único
local que ofrece largometrajes
completamente en versión origi-
nal de Andalucía Occidental. En
su programación tienen un peso
importante las películas euro-
peas y el cine de autor.

3 Información Avenida 5 Cines. C/
Marqués de Paradas, 15. 20:00.

● Cinco películas se

proyectan hoy a coste

cero para celebrar la

reapertura del local

tras las reformas

realizadas en agosto

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Imagen de archivo del Avenida 5 Cines, en la calle Marqués de Paradas.

Las mejoras han

dotado a las salas

de la última tecnología

en imagen y sonido

Mairena del Alcor
22:00 Conferencia a cargo del
guitarrista Manuel Morao y
Juan Manuel Suárez Japón
dentro del Festival de Cante
Jondo. Casa Palacio.

Preferia en Utrera
22:00 Actuación de Pepe Begi-
nes, del grupo palaciego No
me pises que llevo chanclas en
la Plaza Federico Navarro.

Universidad
Segunda jornada del I Congre-
so Internacional de Expresión y
Comunicación Emocional en la
Facultad de Educación. A las
09:15, conferencia de Soledad
Romero; a las 11:15, actuación
musical de la pianista M. Díaz
López, y a las 12 mesa redonda
sobre la problemática de lo
emocional. C/ Pirotecnia.

Windows 10 en Fnac
19:00 Taller formativo del nue-
vo sistema operativo de Micro-
soft. Avd. de la Constitución, 8.

Feria de Tomares
23:30 Velada de copla con los
artistas Eli Silva y Joaquín Pa-
vón junto a la banda municipal.
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Luis Manuel Aznar CEUTA

Manuel Olivencia Ruiz recibirá
hoy la distinción que su Ceuta
le debía desde hace muchos
años, porque este rondeño de
nacimiento, siempre ha reco-
nocido que nació allí por acci-
dente pero que su cuna estaba
al otro lado del Estrecho, en
Ceuta. Vino al mundo en la po-
blación malagueña como con-
secuencia de que su familia pa-
saba allí las vacaciones, una
costumbre que ha ido pasando
de generación en generación
entre la familia Olivencia. 

Pero su Ceuta siempre ha
prendido en el corazón, porque
aquí se formó hasta que tuvo
que abandonar nuestra ciudad
con motivo del inicio de sus es-
tudios universitarios en la capi-
tal hispalense. Dejó sus recuer-
dos, pero siempre que tenía
oportunidad aquí regresaba
para recuperar ese sabor de esa
Plaza de Azcárate que le vio ju-
gar desde que era pequeño, o
ese paseo por la Calle Real o
una Plaza de Africa que tam-
bién forma parte de su destino. 

Los ceutíes reconocen en él a
"un ceutí más", puesto que nun-
ca ha dejado de estar vinculado
a la ciudad. De hecho, como re-

za en la propuesta elevada al
Pleno por el Grupo Parlamen-
tario Popular, ha participado
en ciclos de conferencias desde
los años sesenta a iniciativa de
los departamentos culturales
del Ayuntamiento, de la Ciudad
Autónoma, del Centro Hijos de
Ceuta o institutos de enseñan-
za media; ha sido miembro fun-
dador, y todavía hoy activo, del
Instituto de Estudios Ceutíes; y
es Escudo de Oro de la Cámara
de Comercio de Ceuta y Escudo
de Oro del Instituto de Estudios
Ceutíes.

Si Ceuta fue su cuna de los
primeros años, Sevilla es la
otra ciudad de sus amores. Allí
llegó para estudiar Derecho a
mitad de la década de los cua-
renta y aún permanece en la ca-
pital de la Giralda. 

Ha recorrido medio mundo
por su valía profesional, ha de-
bido instalarse en Madrid por
razones políticas, pero nunca
abandonó la vera del Guadal-
quivir. En 1951 se licenció en
Derecho por la Unidad de Sevi-
lla con Premio Extraordinario y
amplía estudios en el extranje-
ro en 1953, concretamente en
la Universidad de Bolonia. Rea-
lizó estudios de especialización
en Francia (1954) Alemania
(1960) y dos estancias en Ingla-

terra una en 1980 y otra en
1990. Esta formación en el ex-
tranjero le permite poder rela-
cionarse en varios idiomas

El ejercicio de la Abogacía
nunca estuvo reñida en Manuel
Olivencia con la docencia. Ob-
tuvo en 1956 la plaza de profe-
sor adjunto de Derecho Mer-
cantil en la facultad de Derecho
de la Universidad de Madrid y
en 1960 consiguió la cátedra de
esta disciplina en la Universi-
dad de Sevilla. 

Durante casi cuarenta años
ocupó esa cátedra. Además fue
decano de la Facultad de Dere-
cho entre 1968 y 1971 y tam-
bién fue el primer decano de la
Facultad de Económica y Em-
presariales de Sevilla entre
1971 y 1975. 

Política de lejos
A pesar de los muchos ofreci-

mientos que ha recibido a lo
largo de su vida para entrar de
lleno en la vida política, lo cier-
to es que siempre se mantuvo a

distancia. El único cargo que si
aceptó fue el de subsecretario
de Educación y Ciencia durante
el primer gobierno de la transi-
ción democrática (1975/76).
Ha sido también consejero del
Banco de España y vocal del
Consejo Rector de Radio Tele-
visión Española (RTVE). 

Pero seguramente el puesto
que más importancia desde el
punto de vista de relevancia
pública fue el de comisario de
la Exposición General de Sevi-
lla de 1992. Fue el entonces
presidente del Gobierno, Feli-
pe González, que había sido
alumno suyo en la Universidad
de Sevilla el que le pidió que
aceptara el cargo y Olivencia

comenzó a trazar las líneas de
una Exposición que al final
transformó urbanísticamente
Sevilla dando un salto de cali-
dad importante. Pero, sin em-
bargo, Olivencia tenía muy cla-
ro que estaba al frente de la Co-
misaría al considerar que la Ex-
po era una cuestión de Estado,
cuando la deriva  de la organi-
zación comienzo a caminar ha-
cia unos derroteros que no le
gustaron presentó su dimisión
de manera irrevocable, cuando
falta en realidad poco tiempo
para la inauguración de la Ex-
posición. La polémica que con
los años se levantó en cuanto a
la gestión de la Expo vinieron a
darle la razón sobre las conti-
nuas advertencia que realizó
ante quien le había nombrado
como era el presidente Felipe
González. 

Abogado en ejercicio
Como abogado en ejercicio

desde 1960, ha intervenido co-
mo árbitro, único, coárbitro o

presidente del Tribunal Arbi-
tral en más de un centenar de
arbitrajes nacionales e interna-
cionales. 

Ha sido también letrado di-
rector y consejero de partes en
arbitraje. En 2006 el Bufete Oli-
vencia-Ballester del cual era
presidente se integró en el bu-
fete Cuatrecasas, firma de la
que es vicepresidente en el
2012.

En el ámbito nacional, ha si-
do merecedor de la Gran Cruz
de Isabel la Católica, la Gran
Cruz de la Orden de San Rai-
mundo de Peñafort, la Medalla
de Oro del Consejo Superior de
Cámaras y el Premio Pelayo pa-
ra juristas de prestigio.

Manuel Olivencia, un ceutí
de prestigio mundial 

MEDALLA DE ORO DE LA CIUDAD AUTÓNOMA DE CEUTA
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Cuando Ceuta le ha
necesitado siempre
ha contado con
Manuel Olivencia

Durante casi 40 años
fue catedrático de
Derecho Mercantil
en Sevilla

A pesar de las
ofertas para entrar
en política siempre
se quedó al margen
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P. EUGENIO SAINZ LÓPEZ
SACERDOTE ESCOLAPIO

* 29/12/1934

† 02/09/2015

El P. Provincial de las Escuelas Pías, Provincia Betania, las comunidades

de religiosos y de las fraternidades escolapias

RUEGAN una oración por su eterno descanso.

La Eucaristía ofrecida por su vida consagrada al Señor en el carisma escolapio

de la educación, se celebra hoy, jueves, a las diez treinta horas, en la Capilla

de la Comunidad de la Residencia Calasanz (calle Gaztambide, 65) Madrid,

y posterior traslado a la Sacramental de San Isidro.

(2)

D. ENRIQUE PINA
GONZÁLEZ

HA FALLECIDO EN ALICANTE
a los ochenta y tres años de edad

Confortado con los Santos Sacramentos

y la bendición apostólica de Su Santidad

D. E. P.

Su amada esposa Rosa, sus queridos hijos y
nietos y demás familia

RUEGAN una oración por el eterno
descanso de su alma.

El sepelio y misa de «corpore insepulto» tendrá
lugar hoy jueves, día 3 de septiembre, a las dieciséis

quince horas, en la parroquia de San Nicolás,
de Alicante.

Domicilio doliente: Tanatorio «La Santa Faz»

Avda. Miguel Hernández, s/n.

Sant Joan d’Alacant

Sala de velatorio nº 1
(1)

M
E enteré de la muerte 
de José Manuel por un 
correo de Antonio 
Burgos, la noche del 
sábado, muy tarde, 

aunque a mí me pareció un tiempo 
muy corto. Sabía que su salud no era 
muy buena porque hace apenas tres 
meses estuve hablando con él para 
que me proporcionara ciertos datos 
de su hermano Luis y, como siem-
pre que teníamos ocasión, charla-
mos de todo. Ya al final, como el que 
no dice nada, me habló de esa dicho-
sa enfermedad que nos tiene a to-
dos en el «corredor de la muerte», y 
me rogó que no lo dijera aún porque 
le iban a comenzar un tratamiento. 
Lo contaba con toda naturalidad, 
con su jovialidad acostumbrada, con 
la seguridad que lo iba a superar. 
Viendo su tono y su ánimo, me que-
dé relativamente tranquila. Por eso 
no lo esperaba tan pronto. Pero la 
muerte, en ocasiones, «¡llega tan ca-
llando…!» 

Conocí a Jose Gordillo en la Fa-
cultad de Filosofía y Letras. Aunque 
bastante más joven que yo, mi retra-
so en llegar a la Universidad me hizo 
coincidir con él y enseguida conge-
niamos. Era un chico guapo, simpá-
tico, que sabía muy bien lo que que-
ría. Dentro de las limitadas posibi-
lidades que en aquellos años 

brindaba la  Facultad de Letras, 
nuestros caminos siguieron derro-
teros distintos. Él estudió Historia 
General y se integró en el departa-
mento de Historia Contemporánea; 
yo elegí Historia de América y ter-
miné en el CSIC. Pero algo nos unió 
siempre: nuestro amor a los archi-
vos y su carácter abierto y entraña-
ble. José Manuel compatibilizó su 
actividad docente con la dirección 
del Archivo de Tabacalera. De ahí su 
obra sobre el tabaco, probablemen-
te la más amplia de las que de ese 
tema se han escrito. Sobre todo de 
la Fábrica de Tabacos de Sevilla, la 
primera de España y la primera en 
recibir esa exótica planta desde las 
Indias. Ha publicado libros de inves-
tigación pura y dura y de divulga-
ción; ensayos y catálogos de expo-
siciones antológicas y, en el año 2012, 
recibió el premio de Biografías Do-
mínguez Ortiz, patrocinado por la 
Editorial Planeta por Carmen. Bio-
grafía de un mito. Culminó su obra 
de investigación consiguiendo que 
Altadis depositara el riquísimo ar-
chivo de la Fabrica de Tabacos en el 
General de Indias, para que no sa-
liera de Sevilla. 

Estaba lleno de proyectos, en ple-
na producción como suele ocurrir a 
los investigadores que se jubilan de 
otras tareas. Pero como  otros gran-
des historiadores, sus compañeros 
—su cuñado Jesús Aguado de los Re-
yes, Antonio García Baquero, Justi-
na Sarabia Viejo por citar a algunos 
de su generación y amigos—el tiem-
po les jugó una mala pasada. Me con-
taba mi padre que un gran periodis-

ta, Juan M.ª Vázquez, al que él siem-
pre consideró su maestro, viéndolo 
tan acongojado al ver que se moría 
le dijo: «Vila, no se preocupe, es cues-
tión de fechas.» Desde luego hay que 
reconocer que no le faltaba razón,  
pero también que esa fecha, sea 
cuando sea, siempre resulta inopor-
tuna. Y en este caso también muy 
triste para mí por la pérdida del ami-
go, de tantos amigos como se van 
yendo. A  Margarita, su esposa, a sus 

hijos, a todos sus hermanos —Luis, 
siempre tan atento; Mari Carmen, 
compañera de colegio, y a todos los 
demás— les traslado mi sentimien-
to y mi convicción de que su perso-
nalidad fue tan importante o más 
que su  obra. Estoy segura de que 
descansa en paz. 

ENRIQUETA VILA  

CATEDRÁTICA DE HISTORIA DE 

AMÉRICA Y ACADÉMICA

∑ Su obra sobre el tabaco 
es quizás la más 
amplia de las que de 
ese tema se han escrito

José Manuel Rodríguez Gordillo (1942-2015)      

Cómo se llega la muerte... 

Necrológicas 

ABC 
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R. S.

“Una chapuza jurídica”. Así til-
dó ayer Ciudadanos (C’s) el de-
creto para suprimir 454 plazas
de zona azul de las calles aleda-
ñas al campus universitario de
Pirotecnica y una propuesta de
revisar 200 aparcamientos en
Bami y 100 en Nervión firmado
el martes por Juan Carlos Ca-
brera, delegado de Seguridad,
Movilidad y Fiestas Mayores del
Ayuntamiento. “Se han saltado
lo aprobado en el Pleno”.

En un comunicado, Ciudada-
nos expuso que están “total-
mente a favor de la reducción
que nosotros mismos hemos
abanderado, pero siempre que
se haga desde el consenso y
cumpliendo los procedimientos
establecidos y no vía decreto”,
instando al equipo de gobierno
de Juan Espadas a que “sea
coherente y no actúe ahora de la
forma que criticaba al Partido
Popular”. Javier Millán (porta-
voz municipal de la formación
naranja) denunció la “falta de
criterio y actuación unilateral
del gobierno sin tener en cuen-
ta al resto de grupos municipa-
les ni al ciudadano”.

El concejal de Ciudadanos in-
sistió en que su formación está
“totalmente a favor y se siente sa-
tisfecho por haber conseguido la
reducción de la ampliación de la
zona azul, algo que se hizo con
carácter recaudatorio y no rota-
cional”. Millán recordó que “no-
sotros mismos realizamos un es-
tudio, encargado al despacho de
Álvaro Pimentel, que presenta-
mos el 22 de julio según el cual el
contrato permitía reducir un ter-
cio de la ampliación realizada
por el gobierno de Zoido”.

La propuesta presentada por
Ciudadanos y aprobada en pleno
el pasado 31 de julio “permite
ahora al Ayuntamiento reducir
hasta un 10% del total de plazas
consignadas, algo que contempla
el contrato sin que Aussa tenga
derecho a ningún tipo de recla-
mación”. Tras la moción, aproba-
da con el apoyo del mismo PSOE
y el voto de calidad del alcalde, el
portavoz manifestó su “enorme
sorpresa ante las declaraciones
del delegado de Movilidad en las
que anuncia la modificación de la
zona azul vía decreto, algo que es
una inmensa chapuza jurídica y
va en contra de lo acordado en el
órgano representativo de los se-

villanos, porque todo esto se de-
be hacer a través de una modifi-
cación de la Ordenanza Fiscal,
tras un periodo de información
pública y una rectificación del
contrato con AUSSA”.

Mientras, Juan Ignacio Zoido
avisó de que, aunque el alcalde
prometió en su programa electo-
ral la derogación completa de la
ampliación de la zona azul aco-

metida en 2014 por su equipo de
gobierno, sus medidas se redu-
cen a “una derogación parcial”
porque “ahora no quiere derogar
en su totalidad la zona azul”.

El portavoz municipal del PP
recomendó a Espadas que “hable
con los vecinos y comerciantes,
porque nosotros dialogamos con
vecinos, comerciantes y estu-
diantes, con todos”.

Ciudadanos tilda la reducción de
la zona azul de “chapuza jurídica”
● Zoido señala que Espadas “no quiere ahora

derogarla en su totalidad” y recomienda al

alcalde que hable con vecinos y comerciantes

M. R.

Otra huella de Franco que desa-
parecerá del callejero de Sevi-
lla. En cumplimiento de la Ley
de Memoria Histórica, Patrimo-
nio ha decidido cubrir el escudo
representativo de la dictadura
preconstitucional situado en la
fachada del Mercado del Arenal
que da a la calle Pastor y Lande-
ro. Una vez que se complete la
información sobre su autoría e
historia, será reubicado en un
nuevo emplazamiento (aún no
decidido) dado su “indudable
valor artístico”.

El documento elaborado por
un arquitecto de Patrimonio ex-
pone que “el escudo pintado so-
bre azulejería cerámica presen-
ta un buen estado de conserva-
ción, y es una obra de la fábrica
Ramos Rejano de Triana, que
junto con la de Mensaque ha si-
do de las de más calidad e im-
portancia en Sevilla”.

Para conocer la importancia
del escudo, el Ayuntamiento
consultó al catedrático de Es-
cultura e Historia de las Artes
Plásticas Alfonso Pleguezuelo
Hernández. El experto en mate-
ria de cerámica puso de relieve
que “es un escudo magnífica-
mente pintado y sus dos posi-
bles pintores pudieran ser Al-
fonso Chaves o Juan Oliver, ya
que ambos trabajaron en dicha
fábrica en los años 40 del pasa-
do siglo y el edificio (del merca-
do) se acabó hacia 1947”.

El informe señala que mientras
se decide un nuevo emplaza-
miento que ponga en valor la
obra “para que no caiga en el re-
currido y olvidado almacenaje”,
procederá a la cubrición u ocul-
tación del escudo preconstitucio-
nal, mediante superposición de
un elemento neutro o solución si-
milar”. Para ello, el Ayuntamien-
to se apoya en “las indicaciones
del informe sobre criterios gene-
rales adoptados en los acuerdos

de la comisión técnica de exper-
tos de la Ley de Memoria Históri-
ca” celebrada el 28 de junio de
2010, apostando en este caso por
“proteger toda la cerámica con
gaseado de toda la superficie, lá-
mina tipo porexpán y acabado
con un enfoscado de cal y arena
para pintar en alguno de los colo-
res que se decidan para la facha-
da” del mercado.

Mientras, la Universidad de
Sevilla (US) anunció ayer que
han finalizado los trabajos de re-
tirada del escudo que coronaba
la portada de la Facultad de Filo-
logía (situada en la calle Palos de
la Frontera). La piedra esculpida
con forma de escudo franquista,
con el águila de San Juan, la co-
rona de los Reyes Católicos y sin
las flores de lis de los Borbones,
era el último rastro preconstitu-
cional y franquista presente en la
institución académica. La actua-
ción ha contado con un presu-
puesto de 37.125 euros. El escu-
do franquista de casi tres tonela-
das de peso se guardará en los al-
macenes de la Universidad de
Sevilla. Este paso ha podido dar-
se después que la Hispalense re-
cibiera una notificación por par-
te de la Comisión Provincial de
Patrimonio Histórico de la Junta
de Andalucía.

● El escudo delmercado será reubicado dado su “indudable valor artístico”

Una huella de Franco cubierta en el Arenal

El Metro amplía
el parking de la
estación de San
Juan Bajo con
otras 79 plazas

R. S.

El Metro ha realizado mejoras
en el aparcamiento de la esta-
ción situada en el barrio bajo
del municipio de San Juan de
Aznalfarache, incrementando
la oferta del parking disuaso-
rio en 79 plazas, lo que supo-
ne un aumento del 36% de su
capacidad. Según señaló la
Junta de Andalucía en una no-
ta, este aparcamiento registra
un nivel de ocupación del
“100% en días laborables”, lo
que llevó a Metro de Sevilla a
realizar esta ampliación. Con
las nuevas plazas, el aparca-
miento de la estación de San
Juan Bajo amplía su capaci-
dad hasta las 294 plazas.

Los trabajos se han llevado a
cabo en la última semana de
agosto, mes en el que el metro-
politano registra “menores ni-
veles de demanda”, por lo que
las molestias ocasionadas a los
usuarios fueron “mínimas”,
aseguró el Gobierno andaluz
tras apuntar que “la mayor
parte de las obras se realizaron
en horario nocturno”, tras la
finalización del servicio. Me-
tro de Sevilla ha realizado un
nuevo diseño del aparcamien-
to que “optimiza” el espacio
que los usuarios disponen y
“mantiene las grandes dimen-
siones de cada plaza”.

“Se han saltado lo
aprobado en el Pleno.
No deben de actuar
ahora como el PP”

Javier Millán

Portavoz de Ciudadanos

“Lasmedidas de
Espadas se reducen
a una derogación
parcial de la zona azul”

Juan Ignacio Zoido

Portavoz del PP

M. G.

El escudo luce en la fachada del mercado que da a Pastor y Landero.
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~ EL EQUIPO INVESTIGADOR REANUDA LOS 3~ABAJOS EN EL YACIMIENTO VISIGODO

La Junta autoriza excavaciones

la regi6n.
El equipo, dir/g~do por Fedor

2018, a l~.s que se ded~carS.n cua

se (2019/20) con la realizaci6n 
trabajos de documen~aci6n fi

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

PROVINCIA

94000

8505

Diario

670 CM² - 63%

2586 €

21

España

3 Septiembre, 2015

Usuario
Línea



                                                                                                     

 

 

 

 

Dirección de Comunicación  

 

 

 

 

 

 

 

EDUCACIÓN  



3/9/2015 Europa Press

http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=420&cod=20150902122629 1/2

Educación

Junta congela por segundo año el precio de los
grados y desciende el de másteres en las
universidades andaluzas

SEVILLA, 2 Sep. (EUROPA PRESS) -

   El consejero de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de Arellano, ha subrayado este miércoles la
congelación por segundo año consecutivo del precio de los grados y el descenso del precio de los másteres en

las universidades públicas andaluzas.

   De esta manera, el curso universitario se inicia con una oferta académica "más amplia" y con unos precios de
matrícula que se sitúan a niveles cercanos al curso 2011-2012, "previo a los recortes del gobierno del Partido

Popular en materia de educación superior", según ha señalado el consejero en comisión parlamentaria.

   En concreto, el nuevo decreto de precios públicos para el curso 2015/2016 congela el precio de los grados

en 12,62 euros, una cuantía única para todas las titulaciones, situándose en el mínimo de la horquilla fijada por el
Ministerio de Educación, Cultura y Deporte (entre el 15% y el 25% del coste de la enseñanza).

   Por su parte, la bajada del precio de los másteres permite fijar en apenas un euro la distancia que separa el

precio de un grado y el de un máster habilitante para el ejercicio de una profesión regulada (13,68 euros frente

a los 16,41 del pasado año).

   A esta política de precios, el Gobierno andaluz incorpora en este curso nuevas medidas encaminadas a

reforzar la equidad y el valor del esfuerzo. Además, como reconocimiento al esfuerzo personal, también se

establece la reducción de hasta el 70 por ciento del coste del crédito para aquellos estudiantes que superen una

materia en convocatoria extraordinaria sin haber recibido docencia, o solo haberlo hecho parcialmente.

   Otra de las novedades en materia económica afecta al sistema de fraccionamiento de pagos. Se amplían de

cinco a ocho los plazos en los que se puede abonar la matrícula,

NUEVAS TITULACIONES

   En este curso, las universidades públicas de Andalucía ofertan un total de 415 títulos de grado (cinco nuevos),

513 másteres (63 nuevos) y 159 programas de doctorado (cuatro más).

   A falta de que se celebre la segunda fase de Selectividad y se complete, por tanto, el acceso al nuevo curso

universitario, la Comisión de Distrito Único Andaluz ha gestionado hasta el momento un total de 67.282

solicitudes para las 52.837 plazas de nuevo ingreso en estudios de Grado.

   El consejero ha destacado el mantenimiento de las ayudas complementarias a las Becas de movilidad

Erasmus, dotadas con 14,5 millones para este curso; las diferentes medidas encaminadas a la contratación de

nuevo personal docente para paliar la congelación de la tasa de reposición; o el compromiso del gobierno para
el mantenimiento de la financiación universitaria.
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   Por su parte, la diputada por el PP Aránzazu Martín Moya ha pedido al consejero que "no se envuelva en la

bandera de lo social" al decir que congelan el precio de los grados cuando "aquí se han producido numerosas

subidas de tasas". Asimismo, ha pedido que la Junta "no baje" la partida de becas de apoyo a los estudiantes,

que, según ha indicado, ha caído un tres por ciento.

   En este punto, el consejero ha querido aclarar que la Junta no tiene competencias en estas ayudas, sino que

son las universidades las que deciden dedicar parte de su presupuesto en ayudas complementarias.

   Al hilo de esto, la diputada 'popular' ha insistido en que el Gobierno central ha conseguido que ningún alumno

que cumple los requisitos se quede sin beca, mientras que "sólo en la Universidad de Almería han sido

denegadas en dos años 450 becas de apoyo al estudiante aun cumpliendo los requisitos".

   Por su parte, el diputado del PSOE José Latorre ha hecho énfasis en la presencia de universidades en todas

las provincias y ha rechazado la idea de que haya demasiadas. También ha destacado que Andalucía es la única
comunidad que cuenta con una beca para hacer frente al pago del B1 necesario para obtener el grado o master.

   Por su parte, la diputada de Podemos María del Carmen Lizárraga ha criticado la situación laboral "en

precario" de los trabajadores en las universidades y ha solicitado una solución de esto junto a la devolución de
derechos perdidos.

   La diputada por Ciudadanos Irene Rivera ha reclamado que se abandone la visión de la universidad que

incentiva la cantidad frente a la calidad, así como centrarse en la importancia de la transferencia de
conocimiento a la empresa. Además, en cuanto a la financiación de las universidades ha pedido reflexionar
sobre el papel de la empresa privada en este ámbito.

   Por último, la diputada de IULV-CA Elena Cortés ha criticado la política "lesiva" del PP en este ámbito en los

últimos cuatro años y que Andalucía ha tratado de aminorar. No obstante, ha detallado el proceso de
debilitamiento de la tasa de reposición con consecuencias en el personal docente e investigador y ha pedido

información sobre el plan andaluz de investigación, que se encuentra "paralizado desde 2013".

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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:: MARIVÍ MORILLA 
MÁLAGA. Reivindicar la paz y la 
no violencia era el objetivo de la 
caminata solidaria que se celebró 
ayer en Málaga. Partió del Ayun-
tamiento de la capital pasadas las 
ocho de la tarde y finalizó en el 
Museo Picasso reuniendo a un nú-
mero reducido de personas. El or-
ganizador de esta iniciativa fue Je-
sús Fernández, escritor malague-
ño que ha aterrizado recientemen-
te en Málaga desde Oslo (Norue-
ga), donde también ha llevado a 
cabo una caminata con el mismo 
fin: crear conciencia ante el clima 
violento que vivimos hoy en día. 
La primera caminata tuvo lugar en 
Córdoba en el mes de julio y des-
pués le han seguido otras ciuda-
des como Oslo. «La primera vez 
hubo tres personas, pero cada vez 
la gente está más predispuesta», 
señaló ayer Fernández. Entre los 
próximos destinos se encuentran 
Lima (Perú), Roma (Italia), Zurich 
(Suiza), Bolivia y Nueva York.

Una caminata 
solidaria por la paz 
reúne en Málaga a 
un puñado de 
participantes

Estas ayudas han 
permitido que 519 
titulados universitarios 
hayan realizado estudios 
de postgrado desde 2007  

MÁLAGA. El programa de becas para 
que titulados universitarios andalu-
ces puedan mejorar su formación en 
el extranjero pasará de largo este año. 
Y son muchos los universitarios que 
esperan esta ayuda para mejorar su 
formación y las posibilidades de con-
seguir un empleo. La última convo-
catoria se realizó el 30 de julio del 
año pasado, y la resolución de las mis-
mas se publicó el  13 de enero de 2015. 
En esta última convocatoria se con-
cedieron 34 becas, por un importe 
total de 1,8 millones de euros.  

Pero este año los plazos se están 
alargando más de lo previsto de ma-

nera que no habrá convocatoria en 
este año y la próxima se prevé para 
el primer trimestre de 2016. 

Hay muchos licenciados y gradua-
dos universitarios que esperan estas 
becas para poder continuar su forma-
ción y han lamentado que la Junta 
«se salte» una convocatoria. Es el caso 
de Laura G.L., licenciada en Comu-
nicación Audiovisual y en Arte Dra-
mático, de 32 años. Comenta que los 
primeros años de puesta en marcha 
de estas becas había dos convocato-
rias anuales, pero que ya en 2014 sólo 
se realizó una y este 2015 pasará sin 
que se oferte este sistema de ayudas. 
Laura explica que como ella hay más 
universitarios que esperan esta ayu-
da para poder estudiar un máster en 
el extranjero y que «nos sentimos de-
fraudados porque parece que las es-
tán retrasando y retrasando para aho-
rrarse, como ha sucedido, una con-
vocatoria». Se trata de «una ayuda 
muy importante, sin la que no pode-
mos aspirar a hacer un máster en uni-
versidades extranjeras». Además, en 
su caso se da la circunstancia de que 
uno de los requisitos es haber obte-
nido el título en los últimos diez años, 
y ella terminó en 2006, por lo que 
sólo tendrá una oportunidad, si es 

que finalmente hay en 2016.  
Desde la Consejería de Educación 

se aseguró que las becas Talentia si-
guen adelante y que los cambios de 
competencias de las distintas con-
sejerías tras las pasadas elecciones 
han podido retrasar las de este año 

Precisamente el consejero de Eco-
nomía y Conocimiento, Antonio Ra-
mírez de Arellano, compareció ayer 
en el Parlamento para ofrecer datos 
sobre estas becas. Desde el año 2007, 

cuando se puso en marcha, se han 
concedido 519 ayudas para estudios 
de postgrado en universidades y cen-
tros de enseñanza superior extranje-
ros de prestigio mundial, con una in-
versión superior a los 25 millones de 
euros. Los becarios han recibido una 
media de 47.000 euros, que cubren 
los gastos para la realización de estu-
dios de máster, MBA, doctorado y pro-
gramas a tiempo parcial de hasta dos 
años de duración, así como progra-
mas de especialización profesional. 

En las mejores universidades 
Desde la creación de las Becas Talen-
tia se han cursado estudios en nueve 
de las diez mejores universidades del 
mundo y 21 de las 25 primeras del 
Academic Ranking of World Univer-
sities. Un diez por ciento de los beca-
dos proceden de Málaga. Un aspecto 
fundamental del programa Talentia 
es el compromiso de retorno de los 
beneficiarios de las ayudas para desa-
rrollar su carrera profesional en la co-
munidad. Así, deben incorporarse en 
el tejido productivo andaluz duran-
te cuatro de los seis años posteriores 
a la finalización de los estudios, situa-
ción en la que se encuentran actual-
mente inmersos 223 becarios.

La Junta no convoca este año las becas 
Talentia para estudios en el extranjero 

FRANCISCO 
GUTIÉRREZ

� fgutierrez@diariosur.es

��¿Qué son las becas Talentia?   
Es un programa de movilidad in-
ternacional de la Junta.  

��Beneficiarios.   Titulados uni-
versitarios andaluces (o vincula-
dos a Andalucía 3 años antes de la 
convocatoria). 

��Qué estudiar.   Programas de 
postgrado en el extranjero, como 
máster, MBA o doctorado. 

��Cuantía.   Matrícula, estancia y 
dotación inicial. La media ha sido 
de 47.000 euros.

INTERNACIONALIZACIÓN

:: SUR 
MÁLAGA. El equipo de gobier-
no del PP en el Ayuntamiento de 
Málaga propondrá una iniciativa 
municipal para ayudar a las fami-
lias de refugiados sirios que lle-
guen a la ciudad en colaboración 
con las organizaciones que ac-
tualmente operan en Málaga y 
otras administraciones públicas. 
El teniente de alcalde del Área de 
Derechos Sociales, el popular Ju-
lio Andrade, explicó ayer que pre-
vén crear un grupo de trabajo con 
tres organizaciones que trabajan 
con los refugiados, Cruz Roja Es-
pañola, la Comisión Española de 
Ayuda al Refugiado (CEAR) y AC-
CEM, con las que ya han contac-
tado desde el Ayuntamiento.

El Ayuntamiento 
de Málaga plantea 
ayudar a los 
refugiados que 
lleguen a la ciudad

:: NURIA TRIGUERO 
MÁLAGA. La vicepresidenta del 
Congreso, Celia Villalobos, reclamó 
ayer una «solución rápida» para los 
Baños del Carmen, matizando que la 
pelota «está en el tejado de la Junta» 
puesto que es la que «tiene las com-
petencias para ello». En concreto, la 
diputada del PP por Málaga exigió 
que clarifique su postura respecto a 
la concesión de este espacio público 
porque, en su opinión, está inten-
tando jugar otra vez con el Gobierno 
y el Ayuntamiento de Málaga sin to-
mar decisiones que le corresponde 
tomar. «Si ve que la concesión se ha 
extinguido, que lo diga claramente 
y dé el siguiente paso». 

Para Villalobos, la solución a este 
enclave pasa por «derribar los mu-
ros» para que la zona de los Baños del 
Carmen esté abierta a todos los ma-
lagueños. La congresista popular di-
rigió una pregunta al Ministerio de 
Agricultura, Alimentación y Medio 
Ambiente para que concretase «cuál 
es su postura» respecto a la situación 
del Balneario y «cuáles son los obs-
táculos que actualmente impiden 
que se acometa su regeneración». 

Preguntada por si está en conver-
saciones con su partido con miras a 
su inclusión en las listas a las próxi-
mas elecciones generales, Villalobos 
dijo que no tiene «conversaciones 
con nadie». 

Villalobos pide derribar los 
muros de los Baños del Carmen 
y acelerar su regeneración

Celia Villalobos, en la rueda de prensa que ofreció ayer sobre los 
datos del paro de agosto junto a Carolina España. :: NURIA FAZ
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Educación

El 40% de los jóvenes financia sus estudios
universitarios con fondos propios, según
Universia y Trabajando.com

MADRID, 2 Sep. (EUROPA PRESS) -

   El 40 por ciento de los jóvenes asegura financiar sus estudios universitarios con fondos propios, frente a un 34
por ciento que afirma que la ayuda de la familia es su soporte económico, según recoge una encuesta realizada

por la Comunidad Laboral Universia-Trabajando.com entre 5.388 chicos y chicas de España, Portugal y
Latinoamérica.

   En esta línea, el estudio revela que el 20 por ciento de los estudiantes hace frente al coste de la carrera con el

importe de una beca y un 6 por ciento, solicitando un préstamo bancario.

   El documento refleja también los factores socioeconómicos que influyen en la elección de una determinada

carrera o una universidad. En primer término, el 42 por ciento de los estudiantes iberoamericanos reconoce que
el motivo principal que tuvieron en cuenta a la hora de elegir sus estudios universitarios fue el interés por el área

de conocimiento; el 26 por ciento, se fijó en la demanda laboral; el 18 por ciento, en las posibilidades

económicas; el 7 por ciento, valoró la preferencia por una determinada universidad; el 4 por ciento, no haber

sido admitido en la carrera esperada; y el 3 por ciento, eligió sus estudios por una decisión familiar.

   Finalmente, la encuesta muestra que a la hora de elegir el centro de estudios, el 24 por ciento de los jóvenes

tiene en cuenta el tema económico; el 23 por ciento, el prestigio de la universidad; el 20 por ciento, se fija en las
salidas profesionales; el 18 por ciento valora la cercanía al lugar de residencia; el 15 por ciento, reconoce que
su elección se debe al hecho de ser la única universidad en su ciudad; el 14 por ciento, elige universidad tras

haber sido rechazado en otra.
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